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ATENDIMENTO PREFERENCIAL
Segunda a Sexta-Feira: 

13h30 às 14h30

Agradecemos a colaboração e paciência! Estamos trabalhando 
para atender a todos com SEGURANÇA!

HORÁRIO DE ATENDIMENTO
DIFERENCIADO REDEMAC BOMAGG

TORRES 
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

ITAPEVA
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

Nesse período colabore priorizando 
atendimento através do telefone:

Torres  3625-2500 ou Itapeva 3605-5098

Dia 28 de maio do  pandemoníaco ano de 
2020, cedo pela manhã,  o Presidente Bol-
sonaro, como lhe apraz, desabafa pela ené-
sima vez, mas com tom muito alto, à  meia 
dúzia de seus apoiadores na frente do Pa-
lácio: - “Não aguento mais! Querem tirar as 
minhas mídias. Acabou porra!” . A imprensa, 
presente, registrou, e publicou sem cortes. 
Lembrei-me imediatamente, ao ouvir isso, 
do meu velho pai, general do Exército, um 
homem simples e conservador, de quem ja-
mais ouvi qualquer palavrão dentro de casa e 
pensei :-“Os tempos mudaram”. Mas não se 
trata apenas de palavrões que enxovalham a 
dignidade do mais alto cargo na hierarquia 
do Estado brasileiro. Há no ar da conjuntura 
nacional a iminência de uma  ruptura maior 
do que a dos costumes: A  das instituições. 
Foi-se o tempo da polaridade esquerda x di-
reita. Agora parece ser entre democracia x di-
tadura, razão consensual x vontade pessoal.  
Fontes bem informadas dão conta de que na 
noite anterior, em reunião ministerial, o Pre-
sidente Bolsonaro, com endosso dos presen-
tes, avisou que não acatará mais decisões da 
Justiça, para ele invasivas sobre suas compe-
tências, ilegais e de caráter político contra si. 

Como assim...? Na noite anterior, eu ouvi, no 
recanto do meu isolamento, seu filho, Depu-
tado  Eduardo Bolsonaro – aquele fritador de 
bolinho no Maine que queria ser Embaixador 
nos Estados Unidos sem sequer falar inglês 
– dizer a mesma coisa, sentenciando ao Mi-
nistro STF Alexandre de Moraes (responsável 
pela Ação da POLIICIA FEDERAL que vascu-
lhou durante o dia residência de suspeitos de 
articulação do “Gabinete do Ódio” com fake 
news), como quem despacha um moleque:- 
‘Isso é crime! É abuso de autoridade! Tem 
que parar! Depois quando meu pai tomar 
medidas enérgicas vão dizer que ele é dita-
dor!” E não acaba aí, em famiglia, o despau-
tério cívico e moral.. Sexta feira passada, em 
Nota dirigida contra os Ministros do Supre-
mo, o General Heleno de Tal, Ministro Chefe 
do Gabinete de Segurança Institucional da 
Presidência, um homem demasiado incendi-
ário para sua idade, suposto moderador do 
Presidente, advertia que se não parassem, 
“haveria consequências imprevisíveis” para 
o país. O  Tudo referido às ações do Ministro 
Celso de Mello que relata o processo solici-
tado pela Procuradoria Geral da República, 
sobre eventuais crimes de interferência do 

Presidente da República na Polícia Federal e 
que provocou a saída do Ministro da Justiça 
, Sérgio Moro, do Governo: solicitação  e di-
vulgação do controvertido vídeo da Reunião 
Ministerial (?), que mais parecia um rodeio 
na estrebaria, no dia 22 de abril, visto por 
55% dos brasileiros, requisição do celular do 
Presidente e outras providências, na forma 
da Lei.  Ato contínuo, 87 oficiais do Exército 
lhe hipotecam solidariedade e um alto oficial 
da Marinha o cumprimenta. E não fica por 
aí. Há duas semanas, o Vice Presidente Ha-
milton Mourão, como uma espécie de abre 
alas da crise , publicou no Jornal O Estado de 
São Paulo, um artigo ácido, embora   funda-
mentado e bem escrito ,"Limites e responsa-
bilidades”, no qual reconhece que “tornamo-
-nos...incapazes do essencial para enfrentar 
qualquer problema: sentar à mesa, conver-
sar e debater”, exortando “ a imprensa, a (...)  

rever seus procedimentos nesta calamidade 
que vivemos”. Sempre a imprensa, como 
responsável, agora potenciada pelo visível 
apoio que tem dado, na crise, aos Poderes 
Legislativo e Judiciário.

Nem há o que dizer. Só relatar. E indagar 
como se encaminhará este impasse em meio 
à indicadores de 25.400 mortes já registradas 
pelo COVID 19 e que projetam uma estimati-
va de 145.000 no ano, uma queda no PIB em 
torno de 7% , com um desemprego aberto de 
cerca de 20 milhões de trabalhadores e iné-
dita fuga de capitais, sobre os quais apenas 
25% apoiam o Governo e menos da metade 
subscrevem  seu Posto Ipiranga.

Faz frio no sul. E em junho entramos no 
inverno. Mas Frida Kahlo dizia que pintava 
flores para que elas não morressem. E nós...
faremos  o quê...?

OPINIÃO

"ACABOU PO...!"

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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O vereador 
Ernando Silveira 
(PSL), também 
em seu espaço de 
pronunciamento 
na Câmara, de-
fendeu o gover-
no Carlos Souza 
co m e m o ra n d o 
obras da prefeitu-
ra de pavimenta-
ção urbana, bem 

como o Largo construído na Vila 
São João.  A seguir citou várias 
ruas pavimentadas em PVS, ci-
tando as que estão em fase de 
execução, como no Bairro São 
Brás e no bairro Campo Bonito. 

Sobre emendas, Elias disse 
que algumas “escaparam da 
mão da municipalidade”, sim. 
Mas disse que por outro lado 
teriam, sim, recursos de emen-
das que estão sendo utilizados 

na cidade, elencando o exemplo 
das reformas no ex- campo do 
Torrense. 

 A seguir, o presidente da Câ-
mara, vereador Fabio da Rosa 
(Progressistas), também utili-
zou seu espaço de tribuna para 
defender o governo Carlos. Ele 
lembrou as vias calcadas e das 
obras de reforma do Parque do 
Balonismo, por exemplo. Citou, 
também, a pavimentação da 

parte de baixo do viaduto da 
Vila.  E encerrou sua participa-
ção na tribuna “dizendo que ne-
nhuma prefeitura têm recursos 
para fazer muita coisa em seus 
mandatos, porque todas sempre 
sofrem com falta de orçamento”, 
dizendo também  que, para ele, 
o governo atual teve suas obras 
feitas - assim como os anteriores 
( de Nílvia Pereira e João Alberto 
Machado). 

POLÍTICA

Quantidade (e qualidade) de investimentos do governo 
de Torres em pauta na tribuna da Câmara

Vereadores de oposição criticam o não uso de recursos e emendas parlamentares pelo Governo Carlos e base aliada responde mostrando o tema com outra ótica

Fausto Júnior

Na última sessão da Câmara de 
Torres, realizada na segunda-feira 
(dia 25 de maio) o vereador Tu-
barão (PDT) listou, em seu espaço 
de Tribuna, várias emendas parla-
mentares que vieram para Torres 
originadas em várias agremiações. 
Mas, segundo ele, a Prefeitura não 
teria aproveitado tais emendas,  o 
que fez com que o dinheiro não 
fosse utilizado em obras na cida-
de. Tubarão citou emendas oriun-
das do ex-vereador Davino Lopes, 
conseguida em 2016, através do 
deputado Paulo Pimenta (PT); ou-
tra emenda do deputado Carlos 

Gomes (Republicanos), articulada 
pelo Vereador Pardal e que tam-
bém teria sido perdida; outra, com 
recursos para construir a Ponte do 
Rio Verde, também perdida, esta 
inclusive oriunda do vereador Er-
nando Elias (que foi e é da base 
aliada do governo Carlos);  e final-
mente Tubarão citou um recurso 
mais antigo, que teria sido enca-
minhado pela vereadora Gisa We-
bber, através da então Senadora 
Ana Amélia Lemos, para que fosse 
construído um pórtico em Torres. 
Estes  foram exemplos de emendas 
que, segundo o vereador Tubarão, 
foram dados como perdidos (sem, 
entretanto, apresentar documen-

tos que provassem a veracidade 
de suas informações). No final 
o parlamentar citou obras inter-
rompidas pela metade em Torres, 
como a de Parte da Praça XV de 
Novembro, assim como a segunda 
parte do asfalto da Estrada do Bair-
ro Salinas. 

Na parte final de seu discurso, 
Tubarão - que é pré-candidato para 
concorrer à cadeira de prefeito em 
Torres neste ano – acabou resu-
mindo o que queria dizer ao cri-
ticar o atual governo. É que, para 
o vereador, as obras da cidade es-
tariam sendo feitas somente com 
os R$ 6 milhões que a prefeitura 
captou junto ao Badesul, mas lem-

brando que estes recursos terão de 
ser pagos. E pagos pelos dois próxi-
mos prefeitos, eleitos neste ano de 
2020 e no ano de 2024. 

Na parte final de seu discurso, 
Tubarão - que é pré-candidato para 
concorrer à cadeira de prefeito em 
Torres neste ano – acabou resu-
mindo o que queria dizer ao cri-
ticar o atual governo. É que, para 
o vereador, as obras da cidade es-
tariam sendo feitas somente com 
os R$ 6 milhões que a prefeitura 
captou junto ao Badesul, mas lem-
brando que estes recursos terão de 
ser pagos. E pagos pelos dois próxi-
mos prefeitos, eleitos neste ano de 
2020 e no ano de 2024. 

 Respostas em defesa do governo

Vereador Tubarão questionou ótica do atual governo 
perante aproveitamento de emendas parlamentares 

Ernando fez defesa ao governo

A seguir o vereador Gimi (recém-
-filiado ao  Progressistas) disse que 
acha que  “não é o vereador que tem 
a função de criticar a falta de uso de 
emendas”.  A seguir, defendeu o go-
verno citando fatos,  discordando da 
afirmação que a obra do asfaltamento 

no bairro Salinas não estaria em anda-
mento. Gimi explicou que nas Salinas 
não está sendo feita a obra do asfalto 
porque antes está sendo construído 
o  encanamento subterrâneo (para o 
escoamento de água). Para o verea-
dor, esta é uma medida positiva, por-

que a via não irá ficar alagada quando 
pronta nem terá obras de escoamento 
após o asfaltamento (o que abre bura-
cos no asfalto novo).

  Sobre uma emenda do deputa-
do Paulo Paim, citada pelo vereador 
Tubarão, Gimi disse que esta seria do 

ano de 2013, de responsabilidade do 
governo de então (Nílvia Pereira). E 
encerrou sua participação também 
negando que a obra do Calçadão teria 
parado por falta de recursos.  Expli-
cou que a verba do Calçadão da Praia 
Grande, que será utilizada para com-

pletar o trecho estante da reforma, 
estaria liberada. E que ainda não teria 
sido utilizada porque apareceu a pan-
demia de Covid-19 nos últimos meses. 
E prometeu que a obra sai, sim, e que 
os recursos serão aproveitados, por-
tanto.  

“Obra da Estrada das Salinas não está parada”, afirmou Gimi

 No pequeno expediente, a vereado-
ra Gisa (PSD) também se referiu a recur-
sos que estavam liberados (inclusive com 

aprovação na Câmara) e que até agora 
não estariam sendo utilizados onde foram 
prometidos. Citou a pavimentação da Es-

trada Universitária, uma demanda antiga 
da comunidade local.  “Só quem mora lá 
sabe como é viver numa casa localizada em 

uma via de pavimentação de saibro, onde 
passam ônibus e carros em velocidade” la-
mentou a vereadora. A seguir, pediu que a 

prefeitura utilizasse os recursos para fazer 
aquela pavimentação, porque os morado-
res estão reclamando da poeira na via. 

Pavimentação à espera

Mais uma vez fiscalização da 
Praia Itapeva entre em pauta na Câmara de Torres

Vereador Gimi recebeu denúncia de pescadores que estariam sendo expulsos da faixa de praia por fiscais do Parque Itapeva

Fausto Júnior

Durante seu pronunciamento na úl-
tima sessão da Câmara dos Vereadores 
de Torres, realizada na segunda-feira 
(dia 25 de maio), o vereador Gimi (Pro-
gressistas) mais uma vez se referiu a 
possíveis excessos cometidos pela fis-
calização do Parque Itapeva. É que o 
vereador luta há anos para que á área 
de preservação seja melhor aprovei-
tada pelo turismo da cidade de Torres 
- mas, conforme disse, prometeu que 
não iria mais trabalhar por esta causa. 
Isso porque , conforme Gimi,  o resulta-
do nos últimos anos foi contrário à sua 
demanda, inclusive com o fechamento 
da Praia Itapeva para circulação de ve-
ículos. 

 Desta vez, o gabinete do vereador 

recebeu denúncia dando conta que 
pessoas que historicamente utilizam a 
praia para pescar, como meio de sub-
sistência, estariam sendo afrontados 
por fiscais contratados para cuidar da 
área do Parque. Conforme Gimi, estes 
pescadores foram afrontados com pos-
turas sem educação, exigindo que os 
mesmos parassem com suas atividades 
de pesca. Gimi disse que vai levar o as-
sunto ao Ministério Público e convidar 
pessoas do setor ligadas à Fepam (Fun-
dação Estadual de Proteção Ambiental) 
para fazer uma reunião, na Câmara de 
Torres. O objetivo do encontro seria 
que o órgão do Estado, gestor do Par-
que Itapeva, responda o porquê está 
atrapalhando a pesca naquela faixa de 
mar, já que a área é de competência da 
União. “Estão tratando moradores do 

entorno e pescadores como se fossem 
bandidos”, desabafou o vereador. “Pa-
rece que fiscais do Parque têm raiva de 
pessoas pobres, que querem somente 
comer”, continuou. 

Pardal reclama da falta de 
esforço político local 

Sobre o mesmo assunto, o verea-
dor Pardal (Republicanos), que já foi 
vice-prefeito de Torres quando a praia 
ainda podia receber veículos (nos anos 
2008/2012), também falou sobre o as-
sunto. Para o vereador, “a Praia de Fora 
(Itapeva) está fechada por incompetên-
cia do governo de Torres passado, que 
deixou fechar o espaço à época, bem 
como deste governo municipal, que 
não trabalhou para reverter a situação”. 
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Estamos na Semana Mundial 
do Brincar. É uma semana de 
sensibilização anual sobre a im-
portância das brincadeiras na In-
fância. A Secretaria de Educação 
de Torres, junto com as Equipes 

Pedagógica das escolas, vem dia-
logando por meio de encontros 
virtuais e estimulando ações que 
promovam reflexões sobre a im-
portância do brincar no desenvol-
vimento infantil através das redes 

sociais e canais de comunicação 
das escolas.

No município de Torres, atra-
vés da Lei 5.053 de 07 de junho de 
2019, de autoria do vereador Fá-
bio da Rosa, foi instituída a Lei da 
Semana Mundial do Brincar,  que 
acontece todos os anos na sema-
na do dia 28 de maio, incorporan-
do oficialmente ao Calendário de 
Eventos de Torres.

"Este é um convite da Secreta-
ria Municipal de Educação, desta-
cando que é um momento impor-
tante para resgatarmos memórias 
de nossa Infância e ajudarmos 
nossas crianças a construírem 
boas memórias de suas infâncias 
neste período de isolamento so-
cial, onde mais do que nunca se 
faz necessário fortalecer os vín-
culos e cuidarmos da saúde emo-

cional", ressalta a Prefeitura de 
Torres.

Brincar entre o Céu e a Terra

No Brasil, a Aliança pela Infân-
cia e a Rede Nacional da Primeira 
Infância mobilizam entidades e 
núcleos sociais como, educadores, 
associações, representantes de di-
versos segmentos, comunicado-
res digitais, instituições privadas 
e governamentais em ações que 
buscam valorizar e lembrar da im-
portância do Brincar para todos, 
especialmente para as crianças.

Na edição deste ano, dentro 
do contexto de excepcionalidade 
que estamos vivendo,  a Aliança 
pela Infância propõe como tema 
o “Brincar entre o Céu e a Terra”. 
A proposta promove a reflexão 

sobre a importância de cultivar a 
imaginação  e brincadeiras livres, 
tão essenciais para o desenvolvi-
mento da criatividade e repertó-
rio cultural  das crianças.

"No território da imaginação 
há lugar para elefantes cor de rosa 
e oceanos no quintal de casa, em 
que navegam aventureiros, bailes 
com dinossauros… As casas com 
portas no teto e janelas no chão 
podem existir apenas com papel e 
lápis, ou giz, ou de tantos outros 
jeitos. Nesse território constroem-
-se aventuras e narrativas com cai-
xas de papelão, pedaços de pano, 
tampas de garrafa, blocos de ma-
deira… e assim vão tomando for-
ma repertórios de possibilidades, 
impossibilidades e de vida”, desta-
ca o texto extraído da página ofi-
cial Aliança pela Infância.

Na sessão da Câmara Municipal, 
realizada na segunda-feira, dia 28 de 
maio, foi aprovado por unanimidade 
(mesmo com votação  secreta)  o Pro-
jeto de Lei (PL)  0001/2020. De autoria 
dos vereadores da bancada do Parti-
do Progressistas na Câmara ( Fábio da 
Rosa, Carlos Jacques, Rogerio Jacob e 
Valdemar Bresolin), o PL  formalizou a 

denominação do espaço construído 
pela Prefeitura de Torres, na parte de 
baixo do Viaduto da BR-101, no Bairro 
Vila São João. 

Conforme a lei aprovada, o logra-
douro fica denominado Largo Raul 
Inácio de Souza, nome de um cidadão 
que viveu na Vila São João. Conforme 
muitos vereadores reiteraram em 

seus discursos durante a discussão 
do PL, Raul trabalhou sistemicamen-
te em causas de melhorias urbanas 
e sociais no bairro, reconhecido por 
moradores locais. 

O lugar atualmente está pavimen-
tado para que seja utilizado como 
uma espécie de praça pública e para 
estacionamento de veículos. 

TORRES 

RAUL INÁCIO DE SOUZA  é o nome do largo construído 
sob viaduto da BR 101 na Vila São João, em Torres

Homenageado pela bancada do Progressistas na Câmara teve aprovação unânime. Dentre outras ações locais, Raul foi fundador da empresa Souza & Roxo

Homenageado é fundador de empresa importante da cidade de Torres

Na justificativa do PL, os au-
tores colocaram uma espécie de 
fundamentação da homenagem, 
citando a biografia do homena-
geado.  "Raul Inácio e sua espo-
sa fundaram, no ano de 1970, a 

empresa Souza, Roxo e Cia Ltda., 
fazendo com que essa data se 
tornasse histórica também na 
cidade de Torres. A homenagem 
também é pelo , portanto, pelo  
grande exemplo de espírito em-

preendedor e as diversas contri-
buições dadas ao Município pela 
iniciativa,  que vão desde  a  gera-
ção de empregos até a movimen-
tação do mercado local", destaca 
o texto.

Proprietários de barbearias em Torres pedem 
maior flexibilização no horário de atendimento

FONTE: Prefeitura de Torres

Cerca de dez barbeiros e cabe-
leireiros de Torres compareceram 
na tarde desta última quarta-feira, 
27 de maio, na sede da Secretaria 
Municipal do Trabalho, Indústria e 
Comércio para tratar com a equipe 
sobre o desempenho da categoria 
nestes tempos de pandemia. Neste 
diálogo com o secretário Alexandre 
Porcatt, eles solicitaram uma maior 
flexibilização no horário de traba-
lho. Atualmente, de acordo com o 

decreto municipal, o atendimento 
ao público encerra às 18h e para 
uma melhor prestação de serviço, 
sugerem um prolongamento nesta 
jornada.

Os profissionais presentes in-
formaram que estão cumprindo os 
regramentos do decreto municipal, 
mas que uns poucos não fazem o 
mesmo, razão pela qual sugerem a 
visita da Fiscalização nestes pontos. 
Com a finalidade de agirem correto, 
pediram o apoio do secretário e do 
diretor Rafael Silveira nesta flexibi-

lização do horário. Argumentaram 
que o movimento sempre foi maior 
depois das 18h.

Ambos agradeceram a presença 
do grupo na Prefeitura, e sentiram-
-se gratificados pela aproximação 
da categoria. Alexandre Porcatt 
vai encaminhar a reivindicação ao 
Comitê de Crise da COVID-19. Na 
oportunidade, a equipe da Secre-
taria orientou aos barbeiros e cabe-
leireiros a criarem uma associação 
para maior fortalecimento do setor. 
A Secretaria colocou-se à disposição 

para construção desta iniciativa que 
certamente fortalecerá a categoria 

e ainda outras, com o intuito de atu-
ar nas demandas da classe.

Na Semana Mundial do Brincar, Educação 
Municipal de Torres propõe muita imaginação

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 04/2020 PARA REGISTRO DE 
PREÇOS

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a 
seguinte licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº 04/2020 para Registro 
de Preços. Objeto: Aquisição de fraldas descartáveis geriátricas. Abertura das 
propostas: as 10h do dia 16 de junho de 2020. Tempo da disputa: Controlado 
pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), determinado pelo 

sistema.
Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis 

através do site https://pregaobanrisul.com.br/. Os interessados deverão 
cadastrar senhas de acesso em qualquer agência do Banco do Estado do Rio 
Grande do Sul. Maiores informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 
3667-1155, ou pelo endereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal
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Novos sócios de Lions Clube são empossados 
virtualmente pelo governador distrital

Em tempos de Pandemia, o 
Distrito regional do Lions Clube 
do RS, que engloba a região do 
Litoral Norte inovou. Para me-
lhor servir os envolvidos du-
rante as medidas de cuidados 
no Isolamento Social implanta-
das no Estado,  para diminuir 
a velocidade de contágio da 
Covid -19, o Distrito L3 realizou 
reunião virtual, presidida pelo 
Governador distrital Claudio 
Mattanna e sua companheira 
Virginia. O objetivo foi for-
malizar a posse de 37 novos 

companheiros associados nos 
clubes da região, sendo nove 
deles no do Lions Clube Torres.

O casal Presidente do clube 
torrense Rita e Francisco Perei-
ra foram apresentaram os ca-
sais Alan Flores e Carmen Bo-
nilha, Edvilson da Rocha e Inês 
Oliveira, Jucimar Azevedo e Ani 
Souto além de Rúbia Rosa.  Já a 
tesoureira do clube de Torres, 
Joelci de Souza, apresentou 
Malu Schmitt e Adilson Rios.   

O Lions Clube de Torres, 
mesmo durante este período 

de isolamento, tem colabora-
do com suas causas de serviço 
social aos necessitados. Cestas 
Básicas estão sendo captadas 
por campanhas de arreca-
dação para serem doadas às 
famílias mais impactadas (jus-
tamente por conta da crise 
causada pelo novo Coronaví-
rus). E uma das empresas que 
recentemente contribuiu com 
a campanha do Lions Torres 
foi o Benja Bulldger - que en-
caminhou 17 cestas básicas ao 
clube social.

Solidariedade com a aldeia indígena 
Nhuu-Porã em tempo de pandemia

TORRES - A Emater-RS/Ascar e a SMDAP 
(Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Agropecuário e Pesca) preocupadas com o 
impacto social e econômico causado pela pan-
demia de Covid-19/Corona Vírus no município 
de Torres, especialmente com os grupos que se 
encontram em vulnerabilidade social, resolveu 
deflagrar uma campanha de doação de másca-
ras para os indígenas da Aldeia Nhuu-Porã de 
Campo Bonito em Torres. A  campanha contou 
com o apoio  dos clubes de mães e mulheres 
de Torres, Barro Cortado, Itapeva, Sabin (Socie-
dade de Amigos da Praia Itapeva Norte), Rose 
Cabelereira de Vila São João e Cooperverde de 
Rio Verde - que também fez doação de 25 kg 
de arroz descascado.

Os grupos de mães, mulheres e Sabin ad-
quiriram tecido e confeccionaram 92 máscaras 
artesanais em tecido apropriado e em três ta-
manhos: 12 unidades tamanho: P, 30 unidades 

tamanho: M e 50 unidades tamanho: G -  de 
forma à beneficiar indígenas de todas às ida-
des e ainda estampas e cores dos tecidos ade-
quados à ambos os sexos na proporção de 50% 
para cada um. 

A entrega foi realizada na tarde de quarta-
-feira (27/05) com a presença do secretário de 
Desenvolvimento Rural e Pesca, José Vanderlei 
Brocca, e Janio Rodrigues Pintos da Emater-RS/
Ascar. Ambos, aparelhados com máscaras e 
álcool gel, fizeram a entrega na residência do 
Cacique Mário Lopes para evitar aglomerações  
e protegendo-os do contágio da doença. O ca-
cique Mário  assumiu o compromisso de distri-
buir as máscaras para às outras 30 famílias da 
aldeia. O cacique se manifestou dizendo que 
estava muito feliz e satisfeito com as doações 
pois já estavam enfrentado dificuldades para 
acessarem ao comércio local por falta das más-
caras e falta de recursos para aquisição.

Em Torres entraram nove novos membros. Clube consegue manter suas campanhas 
benevolentes ajudando as pessoas impactadas pela pandemia na cidade

Lions Clube Torres em Cerimônia de Posse Virtual de Novos Associados
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Prefeitura de Torres teve arrecadação 
dentro da média no primeiro quadrimestre

Receita de IPTU foi de dois terços da previsão, o que não poderá ser repetido nos próximos oito meses de 2020 e projeta quebra de previsão no exercício

Entrada de dinheiro
 A Receita Orçamentária 

Consolidada total, que corres-
ponde ao somatório das receitas 
correntes e de capital para Tor-
res- excluída as deduções para o 
FUNDEB (Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento da Educação 
Básica), tributárias e outras recei-

tas, foi prevista no montante de 
R$ 218.199.972,16 (R$ 218,2 mi-
lhões) na Lei de Orçamento para o 
exercício de 2020. A receita efeti-
vada no período de janeiro a abril 
de 2020 foi de R$ 71.272.600,35, 
tendo sido arrecadado, portanto 
32,66% da meta anual.

Iptu realizou 2/3 de previsão em 1/3 de 
período

A Receita de Impostos, Taxas e 
Contribuição de Melhorias atingiu, ao 
final do quadrimestre em análise, o 
montante de R$ 34.370.950,33. Este 
valor, confrontado com a previsão to-
tal na programação financeira de Im-
postos, Taxas e Contribuição (que é de 
R$ 63.251.748,71), representa uma 
realização de 54,34% da projeção es-
timada para o ano. 

O  Imposto Predial e Territorial 
Urbano – o IPTU -  arrecadou 69% 
da projeção anual. Estava previsto o 
ingresso de R$ 29.945.778,26 no ano 
neste item, tendo sido arrecadados 
R$ 20.663.764,25 líquidos, até o final 
do quadrimestre. Isto significa que 

mais de dois terços desta receita já 
entraram nos cofres públicos no pri-
meiro terço do exercício (1º quadri-
mestre). E o outro terço deverá ser re-
cebido nos próximos oito meses. Isto 
acontece por conta dos pagamentos 
antecipados feitos pelos contribuintes 
que atendem às campanhas de des-
contos para pagamentos antecipados 
no início do ano. E projeta menos par-
ticipação desta fonte de recursos para 
o atingimento das metas nos outros 
oito meses do exercício de 2020, o 
que pode sinalizar quebra de objeti-
vos orçamentários a seguir.  

O Imposto de Transferência de 
Imóveis -  ITBI -  arrecadou 28,98% da 

projeção anual de R$ 9.450.000,00. 
Foram R$ 2.739.074,12. Essa receita, 
além de relação direta com os valo-
res venais dos imóveis, também de-
pende do mercado imobiliário, cujas 
transações, de acordo com o núme-
ro de guias de transmissão emitidas, 
representaram um decréscimo de 
10,83% em relação à igual período 
do exercício anterior, que foi de R$ 

3.071.643,85, conforme informa a 
própria prefeitura de Torres. 

 Em relação ao Imposto Sobre 
Serviços de Qualquer Natureza  - IS-
SQN -  a arrecadação no período foi 
de R$ 2.481.042,41, o que represen-
ta 31,47% da projeção anual de R$ 
7.884.424,42.  No relatório, a prefei-
tura afirma que o bom desempenho 
dessa fonte de receita municipal de-

ve-se a implementação de uma polí-
tica de combate à sonegação de im-
postos e da atualização da legislação 
municipal.

As taxas apresentaram o ingres-
so de R$ 6.200.636,12 contra uma 
projeção anual de R$ 9.928.503,00 
Arrecadou-se, portanto, 62,45% do 
valor anual previsto para o exercício 
de 2020.

Na tarde de terça-feira, dia 26 
de maio, aconteceu a obrigató-
ria Audiência Pública realizada 
pela Comissão de Orçamento e 
Controle da Câmara Municipal 
de Torres, que apresenta o re-

sultado das metas ficais quadri-
mestrais. Os números, portanto, 
se referem aos quatro primeiros 
meses  de 2020, detalhando gas-
tos de todas áreas da Prefeitura 
Municipal torrense. 

A Secretária da Fazenda da 
municipalidade, Clarisse Bro-
vedan, foi à audiência acompa-
nhar o contador de sua pasta, 
que apresentou os resultados 
em projeções de imagens. E o 

presidente da comissão temáti-
ca da Câmara, Vereador Carlos 
Tubarão coordenou a Audiência 
Pública, que teve presença da 
maioria dos vereadores da casa, 
além de um pequeno público 

presente no plenário. Todos uti-
lizaram máscaras e obedeceram 
a distância de etiqueta social exi-
gida pelo decreto municipal de 
que busca conter a proliferação 
da Covid-19. 

 
 DEMONSTRATIVO DA RECEITA PREVISTA E REALIZADA 

Discriminação Previsão Anual Realizada no Período 
1 – Receitas Correntes 180.050.263,01 69.988.342,66 
Impostos, Taxas e Contribuições de 
Melhoria 

63.251.748,71 34.370.950,33 

  Receita de Contribuições 8.785.604,31 3.826.779,92 
  Receita Patrimonial 10.925.309,81 82.836,98 
  Receita de Serviços 1.697.347,91 621.437,68 
  Transferências Correntes  74.254.826,47 25.452.798,72 
  Outras Receitas Correntes 1.189.249,31 407.052,18 
7 – Receitas Correntes – Intra - 
Orçamentárias 

19.946.176,49 5.226.486,85 

 
Discriminação Previsão Anual Realizada no Período 

2 – Receitas de Capital 38.149.709,15 1.284.257,69 
Operações de Crédito Internas 8.287.068,23 1.066.000,16 
   Alienação de Bens 2.800.000,00 2.387,72 
   Amortização de Empréstimos 565.000,00 193.056,16 
  Transferências de Capital 26.435.831,40 0,00 
Outras Receitas de Capital 61.809,52 22.813,65 

Total da Receita 218.199.972,16 71.272.600,35 
Fonte: Contabilidade da Prefeitura Municipal de Torres. 

  

 Receitas oriundas dos governos federal e estadual
O Município arrecadou com as trans-

ferências correntes da União e do Esta-
do o valor de R$ 25.452.798,72. Já con-
siderando as deduções para o FUNDEB e 
outras deduções, este valor é de 34,28% 
da meta prevista, pois a mesma foi esti-
mada no valor de R$ 74.254.826,47.

As Transferências da União refe-

rentes ao Fundo de Participação dos 
Municípios – FPM –  foram de R$ 
6.935.057,84 no período, correspon-
dendo a 34,44% da projeção anual de 
R$ 20.138.661,60. 

Nas transferências estaduais, a cota 
do ICMS (Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços) depositou nos 

cofres de Torres no primeiro quadrimes-
tre de 2020,  R$ 3.885.459,08,  corres-
pondentes a 30,48%, da projeção anual 
da arrecadação de R$ 12.749.408,03. 
A cota–parte do IPVA (Imposto sobre 
a propriedade de veículos automoto-
res), que também é de transferência 
estadual, foi de R$ 2.628.442,30 corres-

pondentes a 62,87% da projeção para o 
exercício financeiro de R$ 4.180.936,00.

As Receitas de Capital alcançaram 
3,37% do projetado para o ano. O de-
sempenho verificado nesse grupo ocor-
reu nas receitas de Operações de Cré-
dito que demonstraram um ingresso de 
R$ 1.066.000,16 (cerca de R$ 1 milhão). 

Esta fonte de recursos na prática sepa-
ra o dinheiro transferido para os cofres 
municipais oriundos de projetos de mi-
nistérios federais, secretarias estaduais 
ou de emendas parlamentares, federais 
ou estaduais, também A projeção inicial 
para o ano de 2020 é de em torno de R$ 
38 milhões. 

Despesas dentro da lei  (e sobrou R$ 20 milhões)
Considerando todas as fontes de 

recursos, a Despesa total liquida-
da no período de janeiro a abril de 
2020 apresentou uma execução no 
valor de R$ 50.968.644,56, sendo 
inferior à Receita Total realizada.

As Despesas liquidadas acu-
muladas do ano até abril de 
2020 em Torres totalizaram R$ 
50.968.644,56, valor equivalente a 
23,36% da previsão para o ano de 
R$ 218.199.972,16. O total das des-
pesas correntes realizadas foi de 
R$ 47.900.123,17, correspondente 
a 31,78% da projeção anual de R$ 
150.732.937,16. As despesas de ca-
pital totalizaram R$ 3.068.521,39, 
ou seja, 5,80% do valor projetado 
para o ano, de R$ 52.939.477,17, 
sendo a Reserva de Contingência 
Total de R$ 14.527.557,83.

Em relação às despesas com in-
vestimentos, a projeção foi de R$ 
42.557.985,80, apresentando uma 
execução de despesas no valor de 
R$ 1.639.464,46. Essa situação se 
dá em razão das obras estarem 
vinculadas às transferências volun-
tárias e operações de crédito, ou 
seja, recursos oriundos de convê-
nios e outros acordos, bem como 
os recursos próprios do Município. 
A pandemia do Covid-19 - que pa-
ralisou obras - também deve ter 
sido um fato relevante para o baixo 
volume em investimentos.

A Despesa com Pessoal (folha de 
pagamento dos diversos trabalha-
dores vinculados à municipalidade) 
é geralmente o item mais signifi-
cativo no conjunto das despesas 
fiscais total calculada conforme 

metodologia adotada pelo Tribunal 
de Contas do Estado do RS. Consi-
derando os poderes executivo e le-
gislativo, em relação à Receita Cor-
rente Líquida dos 12 últimos meses, 
ou seja, maio de 2019 a abril de 
2020 (conforme estabelece a Lei de 

Responsabilidade Fiscal) o valor em 
Torres está abaixo do limite pruden-
cial de 57% - apresentando, respec-
tivamente, o limite de comprome-
timento de 45,24% do orçamento 
para o Executivo e de 1,69% para o 
Legislativo.

A Dívida Consolidada ao fi-
nal do quadrimestre totalizou 
R$ 71.310.748,63, demonstran-
do um decréscimo de 00,25% 
em relação ao saldo anteçlfdfa-
lixdf.lgh90,m0rior, no valor de 
71.486.767,07.

 
 

RESULTADO ORÇAMENTÁRIO (TODAS AS FONTES DE RECURSOS), INCLUÍNDO O RPPS. 

Receita Realizada Programada no Exercício Realizada no Período 
(1) Receita Total 218.199.972,16 71.272.600,35 

Despesa Empenhada Programada no Exercício Realizada no Período 
Despesas Correntes 150.732.937,16 47.900.123,17 
  Pessoal e Encargos Sociais 110.569.136,28 34.641.216,64 
  Juros e Encargos da Dívida 890.000,00 275.400,08 
  Outras Despesas Correntes 39.273.800,88 12.983.506,45 
Despesas de Capital 52.939.477,17 3.068.521,39 
  Investimentos 42.557.985,80 1.639.464,46 
  Inversões Financeiras 1.855.012,09 0,00 
  Amortização da Dívida 8.526.479,28 1.429.056,93 
(2) Despesa Total 203.672.414,33 50.968.644,56 
Resultado Orçamentário (1-2) 14.527.557,83 20.303.955,79 
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Pesquisa da UFPel aponta que contaminação por coronavírus está estável no RS

CORONAVÍRUS

Torres sem novos casos registrados de Covid-19 em 6 dias

O último Boletim Epidemio-
lógico divulgado pela Secreta-
ria Municipal de Saúde sobre a 
COVID-19 em Torres ocorreu às 
17h30min de segunda-feira, 25 
de maio. Na ocasião, estavam 
registrados 35 casos confirma-
dos, com 34 recuperados e um 

óbito. O último registro de caso 
positivo para Covid-19 em Tor-
res ocorreu na sexta-feira (22), 
ou seja: o município passou os 
últimos 6 dias sem registro de 
novos casos

Até segunda-feira (25), ha-
via ainda 12 casos suspeitos no 

município, aguardando resulta-
dos de exames. Dois pacientes 
encontravam-se em tratamen-
to hospitalar e os demais em 
isolamento domiciliar. No total, 
já foram 360 casos descartados 
da infecção COVID-19 em Tor-
res. 

Passo de Torres registra mais 09 casos de Covid-19, 
passando de 03 para 12 casos confirmados

Torres apresentava 35 casos confirmados no último boletim. Três Cachoeiras e Dom Pedro também não registraram novos casos na semana. 
Arroio do Sal teve mais um positivo.

No último boletim epidemiológi-
co da Prefeitura do Passo de Tores, 
divulgado na tarde desta quinta-fei-
ra (28), foram registrados 9 novos 
casos positivos de Covid-19 no mu-
nicípio. Agora, são 12 casos confir-
mados de Covid-19, com outros 3 
suspeitos e 72 descartados no Passo 
de Torres.

"O coronavírus apresenta alta 
transmissibilidade, inclusive em 
pacientes assintomáticos, e devido 
aos resultados recentes de pesqui-
sas que apontam profissionais da 

saúde como possíveis portadores 
assintomáticos - devido ao constan-
te contato no atendimento de pa-
cientes, associado a disponibilidade 
de testes rápidos para auxiliar no 
combate à pandemia - optou-se por 
realizar a testagem dos profissio-
nais da UBS Passo de Torres. Alguns 
profissionais da unidade central tes-
taram positivo para COVID-19. Os 
mesmos encontram-se afastados e 
isolados e não apresentam nenhum 
sintoma no momento, cumprindo 
as medidas das autoridades de saú-

de",ressalta a Prefeitura do Passo 
de Torres.

Conforme a municipalidade do 
Passo de Torres, os testes rápidos 
apresentam sensibilidade e especifi-
cidade que pode ser superior a 80%. 
A UBS do município, nos próximos 
dias, terá os atendimentos agenda-
dos suspensos, o atendimento de 
situações de urgência e emergência 
permanecerão em funcionamento. 
Além disso a UBS entrou-se em pro-
cesso de limpeza e desinfecção.

"Ressaltamos que o isolamen-
to social e uso de medidas como 
máscara e higienização frequente 
das mãos ainda são medidas extre-
mamente eficientes e devem ser 
mantidas como prioridade", indica 
a Prefeitura do Passo de Torres, que 
complementa: "Todos nós necessi-
tamos de suprimentos básicos, de 
continuar exercendo nossas ativi-
dades para manter a estabilidade 
de nossas famílias. No entanto isso 
deve ser realizado com todos os cui-
dados possíveis".

"Os trabalhadores da área da 
saúde não pararam em nenhum 
momento, o que infelizmente au-
menta as chances de contato com 
o vírus, este recuo frente a situa-
ção não representa uma atitude de 
medo ou aflição: seguiremos traba-
lhando para disponibilizar à popu-
lação atendimento de saúde com a 
maior segurança possível. São nos-
sas atitudes que apresentam poten-
cial para controlar a situação sem 
maiores danos e sofrimento", finali-
za a nota da Prefeitura do Passo.

A última rodada da primeira fase 
da pesquisa que apura a prevalência 
do coronavírus na população gaúcha 
indica resultado positivo para o  Rio 
Grande do Sul. O estudo aponta que 
há 20,2 mil pessoas que já tiveram 
contato com o vírus e desenvolve-
ram anticorpos, contra os 24,8 mil 
estimados na penúltima etapa, di-

vulgada há 15 dias. Não se trata de 
queda, mas sim de indicativo de que 
a contaminação se manteve estável, 
segundo os pesquisadores.

A outra boa notícia é que estão 
confirmadas mais quatro etapas 
para a pesquisa, que integraram 
uma segunda fase do estudo inédito 
coordenado pela Universidade Fe-

deral de Pelotas (UFPel). O trabalho 
começará em junho e será feito com 
intervalos de três semanas entre 
cada ciclo de entrevistas e aplicação 
de testes. A conclusão deverá ser em 
agosto.

Os resultados que fecham a pri-
meira fase da pesquisa iniciada em 
abril estão sendo apresentados na 

tarde desta quarta-feira (27) pelo go-
vernador Eduardo Leite e por pesqui-
sadores da UFPel. 

Sobre a estabilidade da dissemi-
nação apontada pela pesquisa, Leite 
destacou que as internações por co-
vid-19 ou suspeita também estão se 
mantendo estáveis: eram 220 em 9 
de maio e 225 na terça-feira, dia 26.

O primeiro ciclo de entrevistas e 
testes estimou que havia 5,6 mil in-
fectados no Estado e nas duas fases 
seguintes, 15 mil e 24,8 mil, respec-
tivamente. Agora, o dado é 20,2 mil, 
contra os 6,7 mil registrados oficial-
mente pelo governo.

FONTE: Gaúcha ZH

Três Cachoeiras e Dom Pedro de Alcântara sem novos casos
Três Cachoeiras foi outro município 

da região que não registrou novos casos 
de Covid-19 nesta semana. Seguem no 
município 17 casos confirmados (e todos 
curados), com outros 2 suspeitos (aguar-
dando resultado, um destes pacientes 
internados) e 25 pessoas em monitora-

mento. 
Dom Pedro de Alcântara também 

não registrou novos casos de coronavírus 
nesta semana: segue com um caso con-
firmado, com mais 65 casos monitorados 
(sendo que 57 destes não tem mais sin-
tomas gripais).

Já Arroio do Sal registrou um novo 
caso de Covid-19 na . Até quarta Feira 
(27), o município tinha 10 casos confir-
mados - sendo 8 recuperados, um em 
tratamento e um óbito. Além disso, havia 
em Arroio do Sal 3 casos suspeitos e 28 
em monitoramento até o último boletim.

Sombrio chega aos 73 casos de Covid-19
Por volta das 18h de segunda-feira 

(25), a Prefeitura de Sombrio emitiu 
seu mais recente boletim epidemioló-
gico relativo ao Coronavírus. Na oca-
sião, foram confirmados 7 novos casos 
de Coronavírus no município (todos os 

novos casos ainda em tratamento). Já 
na quarta-feira (27) a AMESC (Associa-
ção dos Municípios do Extremo Sul de 
Santa Catarina) divulgou novo boletim, 
ressaltando 3 novos casos em Som-
brio. Com isso o  município do extremo 

sul de SC - com cerca de 30 mil habi-
tantes - chegou aos 73 casos confirma-
dos de COVID-19, sendo 49 já curados 
e 21 casos em tratamento (apenas um 
destes pacientes internado). Além dis-
so, ocorreram 3 óbitos de moradores 

de Sombrio pelo coronavírus.

Santa Rosa do Sul também tem
 aumento expressivo

Outro município  do Extremo Sul 

de Santa Catarina - distante 20km de 
Torres -  Santa Rosa do Sul teve um 
grande salto no número de casos de 
Covid-19. O município  passou de 11 
casos positivos para 29 na quarta-feira 
(28)
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Suspensas no Rio Grande do Sul desde 
19 de março, as aulas nas redes pública e 
privada voltarão, a partir de 1º de junho, 
ainda em modelo de ensino remoto. 

O governo do RS garantirá este ensi-
no remoto para todos os níveis da rede 
pública estadual na modalidade híbrida, 
com uso de tecnologia e a disponibili-
zação de materiais aos pais ou respon-
sáveis com dificuldade de acesso via 
internet. 

Na rede estadual, a proposta inclui 
o espelhamento de mais de 37 mil tur-
mas, ou seja, criar no ambiente virtual , 
espaços correspondentes para todas as 
turmas. Além disso, serão criados mais 
de 300 mil ambientes virtuais/compo-

nentes/disciplinas, ofertadas mais de 
mil turmas preparatórias para o Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem) e or-
ganizados 2,5 mil pátios para recreio vir-
tual (espaço de integração entre os alu-
nos para que possam conversar e trocar 
experiências). Também estão previstos 
criação de salas de professores, serviços 
de orientação educacional e de coorde-
nação pedagógica virtual.

Para contornar as dificuldades de co-
nexão, a Assembleia Legislativa contri-
buirá com R$ 5,4 milhões, ao longo de 
12 meses, para que a Secretaria Estadual 
da Educação (Seduc) garanta a oferta de 
capacidade extra para smartphones ca-
dastrados de até 900 mil alunos e pro-

fessores. Serão R$ 450 mil mensais para 
custear a parceria com operadoras de 
telefonia.

Trata-se de um lado bom da pande-
mia. O RS está talvez sendo pioneiro em 
aplicar um sistema de ensino remoto, o 
que pode vir a se tornar no futuro outra 
forma de ensinar a população, pelo me-
nos outra forma de aumentar o acesso 
ao estudo por gaúchos, num ambiente 
muito mais real. 

Pessoalmente acho que ensino pre-
sencial NUNCA irá cair. As pessoas 
aprendem a conviver com opiniões di-
ferentes ao vivo, uma preparação para a 
VIDA PROFISSIONAL REAL. Mas o Ensino 
à distância pode ajudar cada vez mais. 

MAIS UM PASSO PARA O “NOVO NORMAL” 

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

O nosso presidente, Jair Bol-
sonaro, se caracteriza por ser ex-
cêntrico, talvez autêntico demais 
para um estadista. E nestes últi-
mos meses têm extrapolado em 
suas excentricidade, o que cutuca 
com vara curta as pessoas que não 
compactuam com este estilo de 
governar. 

O presidente não precisava cha-
mar a  Covid 19 de “gripezinha”, 
(como chamou outro médico con-
sultor da Rede Globo em janeiro, 
mas que não é presidente) para 
tentar pedir para que não houves-
se tanto pânico na população. Bas-
tava pedir que diminuísse o pânico 

e que governadores não fossem 
tão radicais nas medidas de isola-
mento social compulsórias. 

Bolsonaro também não precisa-
va dizer que iria trocar o ministro 
caso este não trocasse um diretor 
da Polícia Federal. Bastava fazer, 
sem falar. Mas ao falar também 
deu espaço para que os adversá-
rios e críticos, inclusive atiçou o 
ego do ministro Moro,  que acabou 
saindo e  comprando briga com o 
presidente, apoiado neste caso até 
por desafetos antigos, como mili-
tantes do PT.

Estes exageros, no entanto, não 
são exageros ilegais. Podem ser 

imorais. Mas não são ilegais, pelo 
menos em minha leitura. Podem 
até tentar condenar o presidente 
por falta de decoro. Os opositores 
podem (e estão) queimando a ima-
gem do presidente. Mas não foram 
atos ilegais. 

Já no caso de ministros do Su-
premo Tribunal Federal, o exagero 
pode estar sendo ilegal, de direito 
ao invés de “de fato”. Factualmen-
te os ministros podem se sentir no 
direito MORAL de pedir a divulga-
ção de um vídeo interno, de uma 
reunião interna entre ministros 
do Poder Executivo, porque um 
dos ministros do governo sugeriu 

que o pessoal do STF deveria estar 
preso ( coisa que se fala em muita 
reunião fechada por aí). Mas este 
direito em minha opinião é ilegal. 
Pode até ser moral, mas é ilegal. 

Outro ministro do STF também 
abriu inquérito sobre Fake News 
e pediu para que pessoas  fossem 
investigadas pelo crime de notícias 
falsas feitas de forma organizada 
para denegrir uma instituição que 
é pilar do Sistema Democrático 
de Direito, o STF. A ação, inclusi-
ve, mandou que fosse apreendido 
material de suspeitos e divulgado o 
nome dos mesmos, antes de qual-
quer julgamento.

O STF e o ministro autor da ação 
pode até moralmente ter razão. 
Mas quem teria que pedir esta in-
vestigação seria o Ministério Públi-
co Federal. E os julgamentos feitos 
nas comarcas competentes, como 
foram os processos da Lava a Jato. 
Portanto, em minha modesta opi-
nião, o STF está errado, de direito, 
embora esteja certo de fato, já que 
Fake News para denegrir qualquer 
entidade – principalmente o STF 
-  deve, sim, ser investigada. Mas 
errou na forma. 

Olho no peixe... e no gato ao 
mesmo tempo. Temos que nos li-
gar.    

 EXAGERANDO, MAS UNS “DE FATO”, OUTROS “DE DIREITO”

Os números de casos de covid-19 
no Rio Grande do Sul sinalizam que 
estamos já em fase de volta, uma 
boa notícia. Mesmo sabendo que 
o novo Coronavírus ainda está no 
ar pela maior parte do mundo, 
quando o número de infectados e 
de mortes cai é sinal que o fim da 
tragédia já  começou. 

O gráfico acima mostra que, em 

apenas uma semana, os pacientes 
em recuperação no RS passaram de 
2.500 pessoas 1.500. São mil pes-
soas a menos doentes, pelo me-
nos pelos dados oficiais. Trata-se 
de 40% de pacientes a menos no 
estado com Coronavírus em UMA 
SEMANA. 

Boa notícia. Esperemos que con-
tinue a tendência, que estes rumos 

se repitam no Brasil 
e que nossa nação 
chegue logo a situa-
ção de alguns países 
como a China, que 
praticamente não 
apresentam mais 
casos novos, dia-
riamente.   Vamos 
pensar positivo!

MENOS MIL PESSOAS EM RECUPERAÇÃO PELO COVID-19 NO RS

Fonte: saude.rs.gov.br/covid19/

O governador Eduardo Leite 
anunciou o repasse aos municí-
pios gaúchos de mais 130 mil tes-
tes rápidos para diagnóstico da 
Covid-19. A remessa começará a 
ser enviada na sexta-feira (29/5), 

obedecendo a critérios populacio-
nais e epidemiológicos. 

De acordo com a secretária da 
Saúde, Arita Bergmann, o Estado 
já enviou 348 mil testes rápidos 
aos municípios e às Coordenado-

rias Regionais de Saúde. Profissio-
nais da saúde, da segurança e do 
serviço penitenciário, idosos com 
comorbidades, pessoas com mais 
de 50 anos e motoristas de trans-
porte público e de carga são as 

prioridades indicadas pelo gover-
no do RS, que doou os testes para 
as cidades.

Concordo. A testagem deve 
obedecer critérios de um isola-
mento vertical, sistema que deve 

ser utilizado nas próximas sema-
nas. Proteger pessoas mais susce-
tíveis ao contágio e o sistema de 
tratamento de Saúde deveria, em 
minha opinião, ser o sistema utili-
zado desde o início.

 TESTES DEVEM SER USADOS COM EFICÁCIA
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Autor de roubos recentes foge sequestrando mãe 
e filho mas acaba preso em Torres

O município de Torres em mea-
dos de maio enfrentou uma onda de 
tentativa e roubos consumados em 
comércios locais. No dia 12 de maio, 
terça-feira, houve tentativa de roubo 
em um mercado. No dia seguinte, 13, 
quarta-feira, uma farmácia foi rouba-
da. No dia 16, domingo, uma padaria 
teve roubo consumado e, novamen-
te, uma farmácia é roubada no dia 
20 de maio, quarta-feira, totalizando 
quatro roubos em nove dias em Tor-
res.

De acordo com a Brigada Militar, 
no roubo da última quarta-feira, 20, o 
autor durante a fuga acabou seques-
trando mãe e filho que estavam em 
um carro próximo ao local, colocan-
do a arma na barriga da criança, fez 
com que a mãe dirigisse até o Parque 
da Guarita, onde desceu do carro, se 

desfez das roupas que vestia por cima 
de outras e acabou fugindo pelo inte-
rior do Parque.

Diante de informações das vítimas 
- bem como imagens acessadas nos 
locais -  as guarnições da Força Tática 
da Brigada Militar de Torres manti-
veram buscas ininterruptas atrás do 
indivíduo. Na última quinta-feira, 21, 
por volta das 23h15min, no bairro 
Porto Alegre, os policiais localizaram 
um suspeito que continha as caracte-
rísticas do autor dos roubos: além de 
estar vestindo um moletom preto e 
um tênis branco que eram semelhan-
tes aos que haviam sido observado 
em imagens de alguns dos roubos.

Feita a abordagem do indivíduo, 
de imediato foi localizado em sua 
cintura uma Pistola cor preta (que de-
pois verificou-se ser um simulacro). 

O indivíduo de nome com as iniciais 
P. S. E., tem 23 anos e antecedentes 
por roubo a pedestres (2x), porte 
ilegal de arma de fogo e receptação, 
confessou todos assaltos, dando de-
talhes de como cometeu cada um 
deles.

O autor dos crimes teria, inclusive, 
informado que todos os assaltos foram 
a mando de J.M.B., que encontra-se 
preso - porém por WhatsApp teria arti-
culado e orientado os roubos. P.S.E. in-
clusive disponibilizou um comprovante 
de depósito no valor de R$150,00, o 
qual na data de quarta-feira (20) depo-
sitou em uma conta (determinada por 
J.M.B) valor que seria o “lucro” deste 
último assalto horas antes (na farmá-
cia roubada). Conforme destacou a Rá-
dio Maristela, cerca de 10 indivíduos a 
mando do mesmo presidiário já foram 

presos no último ano, todos vindos de 
Rio Grande.

De acordo com a BM, os materiais 
foram apreendidos, o indivíduo foi 

preso, encaminhado ao Pronto Aten-
dimento e apresentado na Delega-
cia de Polícia Civil para o registro da 
ocorrência.

Dupla é presa com crack e cocaína em Arroio do Sal
Duas prisões ocorreram na tar-

de desta segunda-feira (25), na 
Rua Amazonas, Bairro Piquenique, 
em Arroio do Sal. Após denúncias 
de tráfico de drogas na região, o 
pelotão de Força Tática da Brigada 
Militar (BM) realizou diligências, e 
no local encontraram dois homens. 
No momento da abordagem, os in-

divíduos tentaram fugir, mas foram 
rapidamente capturados e identifi-
cados. Foram apreendidas 01 pedra 
grande de crack, 01 pedra média de 
crack, 240 pedras fracionadas de 
crack, 16 petecas de cocaína, 02 te-
lefones celulares e R$ 170,00.

Um deles tem 35 anos de idade 
(com antecedentes por furto des-

cuido, tráfico entorpecente (3x), 
apropriação indébita, desobediên-
cia e posse entorpecente), e outro 
tem 27 anos de idade (com antece-
dentes tráfico entorpecente, outros 
crimes art. 349 A CPP e perturbação 
do sossego alheio). Os indivíduos 
foram presos e encaminhados à De-
legacia de Polícia.

Homem preso por tráfico de drogas em Torres
Mais uma prisão foi efetuada pela 

Brigada Militar, na noite desta terça-
-feira (26) em Torres. Após informa-
ções de que um homem, já conheci-
do pelos PMs por envonvimento com 
o tráfico, estaria traficando drogas na 
Av. Cristóvão Colombo (bairro Getúlio 

Vargas) a equipe de Força Tática reali-
zou diligências no local. Lá encontrou 
o indivíduo de 25 anos - anteceden-
tes por tráfico de drogas (2x), homi-
cídio doloso e receptação de veículo. 

"No momento da abordagem o 
homem tentou fugir dos policiais, 

sendo rapidamente capturado. Com 
ele foram encontradas: 05 porções de 
maconha;  01 pedra grande de crack 
e uma balança de precisão; além de 
01 telefone celular e  R$ 78,00. Dian-
te dos fatos, o indivíduo foi preso e 
encaminhado à Delegacia de Polícia.

Roupas do indivíduo preso (as mesmas que ele teria usado em 
outros roubos) e simulacro de pistola apreendida com ele

BRIGADA MILITAR REALIZA OPERAÇÃO AVANTE FORÇA TÁTICA EM TORRES
Na tarde desta quinta-feira 

(28), o 2° BPAT com o empre-
go da Força Tática da Brigada 
Militar, deu início a mais uma 
Operação Avante Força Tática. 
A presente operação visa a 
visibilidade da presença poli-
cial nas ruas, trabalhando na 
repressão qualificada e o com-
bate a ocorrências criminais 
na região. A operação conta 
com o apoio do Batalhão de 
Aviação da BM e também com 
cães treinados do Canil do 8° 
BPM.

BM PRENDE POR PORTE ILEGAL DE 
ARMA DE FOGO EM TRÊS CACHOEIRAS

Na noite de terça-feira (26), na Av. Ri-
zzieri Delai, bairro Bela Vista, em Três Ca-
choeiras, policiais da Brigada Militr (BM) 
prenderam um homem de 36 anos (ante-
cedentes por omissão na cautela/guarda 
na condução de animais). Os policiais es-
tavam em patrulhamento quando avista-
ram um veículo em atitude suspeita. 

Durante abordagem e em revista vei-
cular foi encontrada 01 pistola calibre 
.22 em situação irregular  -além de um 
carregador e 15 munições calibre .22. O 
veículo foi recolhido e o indivíduo foi en-
caminhado à Delegacia de Polícia.

 Recapturado mais um foragido da justiça em Arroio do Sal
A prisão de mais um foragido da 

justiça ocorreu na manhã desta sex-
ta-feira (22), na Av. Interpraias Norte 
(balneário São Paulo), em Arroio do 

Sal. Uma guarnição da Brigada Mili-
tar (BM) estava em patrulhamento 
quando avistaram um indivíduo em 
atitude suspeita. Este acabou sendo 

abordado pela BM: um homem de 
35 anos (antecedentes por roubo a 
pedestre, furto de telefone celular, 
posse de drogas, tráfico de drogas, 

recaptura de preso, furto/arromb. es-
tab. comercial, lesão corporal, furto 
em residência). 

Em consulta ao sistema da BM, 

verificou-se que o homem estava fo-
ragido do sistema prisional. Assim, o 
indivíduo foi preso e encaminhado à 
Delegacia de Polícia.
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Está em fase de conclusão 
asfalto das Ruas Joaquim 

Hoffmaister e Carlos Souza
COVID-19: SINDICIL ADOTA AÇÕES DE 
PREVENÇÃO EM OBRAS E ATENDIMENTO
Um conjunto de medidas visa dar continuidade às construções em anda-

mento e ao relacionamento com os Trabalhadores e Patrões em Torres, sem 
abrir mão da segurança. O SINDICIL Sindicato tem adotado uma série de 
medidas de segurança e prevenção em todos os canteiros de obras de sua base 
territorial, a fim de contribuir contra a disseminação do novo coronavírus.

Segundo o Sindicil, o conjunto de ações visa dar continuidade às constru-
ções em andamento. “Não podemos abrir mão da segurança e do bem-estar de 
nossos Trabalhadores e com isso garantir ainda a remuneração para milhares 
de pessoas que dependem direta e indiretamente da construção civil”.

Os responsáveis pela segurança do trabalho nas empresas construtoras na 
cidade tem acatado as sugestões e levando para a gestão de todas as novas 
rotinas adotadas. Assim, é importante saber que as construtoras em parceria 
com o Sindicato dos Trabalhadores da Construção Civil de Torres (Sindicil) 
mantém os cuidados com os trabalhadores, de prevenção e de diminuição do 
risco de propagação do novo coronavírus nos canteiros de obras. Dentre essas 
orientações, destacam-se: - Instalação de lavatórios com água e sabão nos 
halls de entrada das empresas com instruções sobre a higienização correta das 
mãos; Fornecimento de sanitizantes (álcool em gel 70%) em diversos pontos 
da obra;  - Orientação de empregados e demais colaboradores sobre a neces-
sidade de distanciamento físico e social dentro e fora da obra.

Ainda segundo o SINDICIL, além das medidas incorporadas pelas em-
presas, algumas estão adotando medidas complementares que visam aumen-
tar ainda mais a proteção de seus trabalhadores. Podemos citar algumas que 
consideramos essenciais: - Intensificação da higienização de equipamentos e 
áreas comuns, feita com álcool 70%, pelo menos três vezes ao dia, inclusive 
maçanetas de portas; - Concessão de férias para trabalhadores pertencentes a 
grupos de risco e maiores de 60 anos, para protegê-los nesse momento delica-
do;  -  Interrupção de registro de ponto, a fim de evitar o Marcação de ponto 
ou compartilhamento do leitor biométrico entre funcionários – a presença 
está sendo apontada pelo administrativo.

Há também a preocupação de continuar solicitando treinamentos especí-
ficos com integrantes da Comissão Interna de Prevenção de Acidentes de 
Trabalho e técnicos de segurança do trabalho responsáveis pelos canteiros, 
além de medidas de distanciamento na realização de processos construtivos 
que envolvam aglomeração, como a concretagem.

Estamos certos de que, a partir da adoção de todas essas medidas, a saúde 
e a segurança de nossos Trabalhadores estarão sendo tratadas com o respeito 
e o cuidado que merecem, garantindo assim a manutenção e o funcionamento 
de nossos canteiros a pleno vapor, mesmo diante de todas as dificuldades.

QUE MEDIDAS PARA A POPULAÇÃO DE RUA NA PANDEMIA 
VEM SENDO TOMADAS? - Pessoas desabrigadas estão entre as mais vul-
neráveis à doença e às implicações econômicas da crise por ela causada, te-
mos notado o aumento de locais onde está população busca abrigo, notamos 
na praça Getúlio Vargas a presença desta população, onde fazem fogueira 
para se aquecer e preparar seus alimentos, o que vem causando transtorno 
na região. Pois fazem  baderna, atacam as pessoas pedindo ajuda e muitas 
vezes ameaçam quem passa no local, um funcionário especial da prefeitura 
que mantinha a praça limpa, foi ameaçado e teve de ser retirado do local por 
questões de segurança.

A população que vive nas ruas das cidades está entre os grupos mais des-
protegidos para enfrentar a infecção pelo novo coronavírus, contingente que 
deve ter sido impulsionado desde então pela recessão e o aumento do de-
semprego. A falta de condições materiais para realizar a prevenção, de infor-
mação, de acesso a serviços de saúde e a intensificação da vulnerabilidade 
econômica são fatores que tornam necessárias ações específicas do poder 
público voltadas a essas pessoas... não adianta dizer fique em casa para quem 
mora na rua.

A queda da temperatura registrada nos últimos dias aumenta os riscos a 
que a população em situação de rua está exposta. É preciso que a prefeitura 
através de seus órgãos competentes, faça alguma coisa para acalmar a co-
munidade usuária da praça. O executivo poderia através do aluguel solidário 
criar um espaço de convivência desta população, com serviços prestados na 
área de Assistência Social, Saúde e informações, confecção de documentos e 
encaminhamento a trabalho.

    
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 

Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

TORRES - Duas impor-
tantes obras de pavimen-
tação asfáltica em Torres 
estarão concluídas em bre-
ve. Tanto a Rua Joaquim 
Hoffmaister, trecho entre a 
José Osório Cabral e a Ave-
nida. Benjamin Constant, 
como a Rua Carlos Souza, 
entre a Nossa Senhora dos 
Navegantes e a Avenida. 
do Riacho. encontram-se 
em estágio de finalização. 
Estão sendo realizadas a 
última camada de asfalto. 
Estas duas obras constam 
do Pacote Transforma Tor-
res.

Esta última camada é de 

quatro centímetros de as-
falto nas duas Ruas. Ambas 
atendem antiga demanda 
da população. O trabalho 
é executado pela Invicta 
Engenharia e Construções 
Ltda EPP, empresa licitada. 
O valor total do contrato é 
de R$ 1.174.783,93. Estas 
obras integram o “Trans-
forma Torres”, pacote de 
obras de Infraestrutura 
Urbana e Turística de Tor-
res. O trabalho é acompa-
nhado pelos técnicos da 
Secretaria Municipal de 
Planejamento.

Na Carlos Souza, a Se-
cretaria de Obras e Ser-

viços Públicos realizou 
obras de drenagem antes 
de receber o asfalto. O 
presidente da Associação 
dos Moradores do Bair-
ro Getúlio Vargas, José 
Mattos, no lançamento 
da obra, salientou que a 
pavimentação da Joaquim 
Hoffmaister era uma an-
tiga reivindicação, princi-
palmente dos frequenta-
dores do Clube Esportivo 
Mar Azul . Na Carlos Sou-
za estão sendo asfaltados 
2.127,95 metros quadra-
dos e na Joaquim Hof-
fmaister, 7.137,95 metros 
quadrados.

Reunião do GGI-M encaminha 
ações para o combate da COVID-19

Nesta última quarta-
-feira, 20 de maio, o pre-
feito Carlos Souza convo-
cou e coordenou reunião 
do GGI-M (Gabinete de 
Gestão Integrada Muni-
cipal ) para debater ações 
voltadas ao combate e 
prevenção ao COVID-19.

Durante a reunião ficou 

definido iniciativa conjun-
tas entre todos os órgãos 
de segurança pública e 
com atitude imediata. As 
ações serão orientativas 
em pontos específicos da 
cidade, onde apresenta-
rem-se aglomerações de 
pessoas. Também será 
verificado o uso de más-

caras pelos populares.
Estavam presentes na 

reunião, representantes 
da Polícia Civil, Brigada 
Militar, Polícia Rodovi-
ária Federal, Batalhão 
Ambiental, Polícia Penal, 
Procuradoria Gral do Mu-
nicípio e Guarda Munici-
pal.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apto mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar integrados, banheiro social, área de 

serviço, sacada com churrasqueira e vista para o mar, 
vaga de garagem e área privativa de 100m². 

Localizado na Rua General Firmino Paim. 
R$580.000,00 (CI-0996) 

Apartamento mobiliado com 1 dormitório, banheiro, 
sala de estar, sacada, 1 vaga de garagem, com 60m² 

de área construída. Localizado na Rua Joaquim Porto. 
R$370.000,00 (CI-0975) 

Casa no Centenário em Torres, com 4 dormitórios, 2 
banheiros, 2 vagas de garagem. Localizado na Rua 
Juscelino Kubitschek, bairro Centenário em Torres. 

R$400.000,00 (CI-0944) 

Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, 2 
banheiros, sala de estar/jantar, área de serviço, 

sacada, vaga dupla de garagem. Localizado na Av. 
Benjamin Constant. 

R$795.000,00 (CI-0989) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

Anuncie no jornal A FOLHA
(51) 9754 -2913

Este espaço 
pode ser seu!

Jornal
A FOLHA
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13ª SESSÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE ARROIO DO SAL, REALIZADA NO 
DIA DIA 25 DE MAIO DE 2020 E REFERENTE AO 8º PERÍODO LEGISLATIVO DA 8ª LEGISLATURA.

                                                                                                                                                                                                                    
Em discussão e votação a Ata 11/2020 de 11/05/2020. – Aprovada
 - Leitura das correspondências

ESPAÇO DE ORADORES: 

Cridão – Progressistas- Esteve visitando alguns balneários. Pessoas pediram para  não pare o serviço 
de limpeza. Mas pediram a limpeza de terrenos, que além de ser eficiente para a imagem da cidade junto 
aos turistas, gera empregos para algumas pessoas. Reclamou sobre recolhimento de animais solto, que 
pessoas estão cada vez mais reclamando. Pediu que a prefeitura seja diligente e que, se preciso, multe 
os proprietários, pois se trata de protegem as pessoas. Citou um acidente onde um carro foi altamente 
danificado quando bateu em um boi solto na rua. Agradeceu que não houve vítimas humanas. Acha que 
tem que ser cobrado do fiscal, que trabalha em uma viatura pela cidade e deve mostrar resultado
Mateus – Republicanos – Precocupação com a Civid para ele está bem na cidade. Mas o resto estaria 
abandonado  pelos serviços da prefeitura na cidade. Reclamou que 15 vagas de fiscais foram criadas 
para a função de buscar o gado na rua e o trabalho não aparece. Disse que a desculpa é que  o anbandono 
é por conda do Covid 19. Não acredita que tenha tanta gente de licença assim. Lembrou que o cidadão 
não quer desculpa, quer resultado. Revisão do desconto de  aposentadoria. Os servidores irão ser sacri-
ficados conforme projeto, principalmente os inativos. Lembrou que juristas estão avaliando a situação 
para ver viabilidade. Mas há desacordo para equacionar o déficit do Fundo Municipal. O vereador acha 
que a culpa é da prefeitura que deveria ter concursado mais servidor que contribuiriam para a previ-
dência ao invés de colocar CC ou FG. Pediu para que o projeto seja retirado para clocar mais detalhes.
Mazinho - Progressistas- O presidente da Câmara. Não entendeu a palavra do vereador Mateus que 
chamou a administração de incompetentes. Acha que não é uma forma de se dirigir a autoridades. E 
lembrou que o prefeito tem em sua biografia a vitória de ter uma rede de supermercado vencedora para 
mostrar sua competência. Lembrou que o prefeito já economizou quase um milhão de reais  na coleta 
de lixo. E perguntou, então, “por que o prefeito anterior não conseguiu isto?  Por falta de competência? 
Acho que não se pode utilizar estas palavras”,  explicou Mazinho. 
Jean -  PSD  - Agradeceu secretário e servidores por ter atendido seu pedido de corte de uma árvore 
que atrapalhava os moradores pobres de uma casa no bairro. Parabenizou a secretária Franciele da 
Assistência Social, por estar atendendo a comunidade. Reclamou que o secretário Toninho não atende 
os seus pedidos e por isso vai falar direto com o prefeito. Citou caso de pessoas que precisam colocar 
uma madeira na rua para poder atravessar, dentre outras pequenas coisas que poderiam ser feitas e não 
fora feitas. 
Pediu para o secretário Shimith que troquem conteines em um lugar por outra fornma, porque o pessoal 
está utilizando o conteines para colocar de tudo e moradores reclamam do excesso de lixo. 
Carlos – MDB – Falta de capina e problemas de animais na rua tem que ser resolvidos. Mas obras estão 
sendo feitas para compensar estas falhas. Citou obras que as empresas estão trabalhando memso com 
atrasos no pagamento por conta dos problemas atuais. Lembrou de melhorias no arroio do centro, o que 

CÂMARA DE ARROIO DO SAL

se trata melhorar o lugar que dá o nome da cidade. Se referiu aos muitos asfaltamentos, que durarão por 
muitos prefeitos adiante. Sobre aposentadorias do funcionalismo disse que existem quatro alternativas a 
serem seguidas. A ideia é que o funcionário inativo não tenha a obrigação de contribuir pro fundo, o que 
para ele ( Carlos) é justo. 
Para quem disse na sessão passada que o asfalto da prefeitura é eleitoreiro, discorda. O trabalho deve 
ser feito no tempo necessário e a ciodade será muito bem recompendsada após o término das obras de 
asfaltamento, principalmente a novidade que é a reforma da Avenida Assis Brasil, a entrada da cidade. 
Jeremias PDT -  Continua achando que o asfalto da Avenida Assis Brasil é, sim eleitoreiro. Porque 
os postes terão que ser retirados a seguir. E que a prefeitura perdeu a oportunidade de retirar os postes 
em proposta anterior, o que será o ideal. Disse que o papel da oposição é de criticar os erros, como o 
não recolhimento de animais, dentre outros. Lembrou da falta de ação nos quiosques que estão sendo 
depreciados na beira mar por conta da prefeitura não ter retirado. Para ele o PDT é um dos partidos mais 
fortes de Arroio do Sal. Lembrou que o PDT e o MDB foram fundados em Arroio do Sal e por isso são 
tradicionais. E projetou que o PDT irá colocar três vereadores na Câmara na próxima legislatura. 

ORDEM DO DIA

Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 29/2020, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder Execu-
tivo Municipal a desafetar parte da projeção da área da Rua Alípio Dias Nunes, no Balneário Sereia do 
Mar e dá outras providências. CONTINUA.
Em  segunda discussão o Projeto de Lei nº 32/2020, do Poder Executivo, que Dispõe sobre a REQUI-
SIÇÃO de ofício da isenção de IPTU para o exercício de 2021 aos contribuintes isentos para o exercício 
de 2020, enquadrados no inciso I, II, III e IV do art. 2º da Lei Municipal 1967/2010, objetivando evitar 
aglomerações, com fundamento no Decreto 22 de 2020, que declara estado de calamidade pública no 
Município de Arroio do Sal. CONTINUA.
Em primeira discussão o Projeto de Lei  36/2020 – do Poder Executivo – que altera a LOA e abre 
Crédito Adicional Especial na vigente lei orçamentária. Votado antecipado e APROVADO POR UNA-
NIMIDADE
Em votação o Pedido de Informações nº 05/2020, vereador Mateus Coelho Ribeiro. APROVADO POR 
UNANIMIDADE
Em votação o Pedido de Informações nº 06/2020, vereador Jeremias Teixeira. APROVADO POR 
UNANIMIDADE
Em votação  e discussão a Indicação do 03/2020, vereador Jean Michal da Rocha. APROVADO POR 
UNANIMIDADE
Em apreciação – o projeto de lei 37/2020, do Poder Executivo, que altera o artigo 2º da lei 2.384 de 31 
de março de 2016 

 * Não houve espaços de liderança
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ÁRIES - O céu favorece as boas conver-
sas, ariano. Apesar disso, não basta ficar 
no mundo das ideias, é preciso colocar em 
prática. Mas com inspiração e sensibilida-
de, com coragem para mudar certas coisas 

e resolver suas pendencias de vida. O céu do momento traz 
a chance de recomeçar, retomando projetos, conversas, con-
tatos e ideias. Unir forças ajuda a seguir em frente.

TOURO - O céu do momento pede muita 
cautela, taurino. Porque você pode enxer-
gar muita coisa e precisa caminhar com 
calma para não dar passos em falso. As 
relações tendem a ajudar e surpreender 

positivamente. O céu do momento pede para repensar muita 
coisa, inclusive as mudanças que a vida tem te pedido. Con-
centre-se em seus valores e cuide mais da sua auto estima.

GÊMEOS - O Sol chega no signo de Gêmeos e logo 
encontra-se com a Lua, geminiano, o que indica que um 
novo ciclo está começando e pode ser um período mais 
positivo. Existe ainda o risco de erro de avaliação, dis-
persão e falta de foco. Mas você pode ter boas notícias, 
especialmente no trabalho, e tem todos os recursos para 

cuidar mais de si mesmo e fazer coisas boas em sua vida. Um período mais 
alegre, leve e divertido, com a possível retomada de projetos e conversas.

CÂNCER - A semana pode ser mais calma 
e tranquila, canceriano, mas para aproveitar 
melhor é importante olhar para dentro, medi-
tar, buscar respostas internas. Diminua o ritmo 
e aproveite a fase para repensar a vida e as 

relações. O céu do momento é bastante favorável para estruturar 
velhos planos e projetos. Cuidado para a ansiedade não atrapalhar.

LEÃO - As coisas podem parecer mais 
leves neste momento, leonino. Sua vida 
começa a se movimentar. Gente do passado 
pode ressurgir e boas conversas e relações 
podem ser retomadas. Dias bons para 

conversar com amigos, fazer reuniões de trabalho ou sentar 
para alinhar expectativas e objetivos. O momento é ótimo para 
resolver questões financeiras. Cuidado só com a ansiedade.

VIRGEM - O céu da semana traz oportuni-
dades profissionais bem interessantes, virgi-
niano. Concentre-se para aproveitar tudo da 
melhor maneira possível. Cuidado para não 
criar expectativas antes da hora. Já tem mui-

ta coisa boa dando certo, olhe para isso. O momento favorece 
novas parcerias e a retomada de algumas relações e conver-
sas. Um bom momento para começar coisas novas.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Vá com calma, libriano, porque existe o ris-
co de ilusão e confusão. Olhe para o futuro, sonhe, 
mas mantenha os pés no chão. O céu favorece es-
tudos e cursos, atividades culturais e intelectuais. 
Favoreceria viagens, se pudéssemos faze-las, mas 

você pode sentar e fazer roteiros para quando tiver essa oportunida-
de. O céu da semana pode trazer algo novo em sua rotina.

CAPRICÓRNIO - As coisas podem 
ficar mais leves, capricorpiano e você 
pode se sentir mais produtivo esses 
dias. Pode começar ou retomar al-
guma coisa no trabalho e sua rotina 

pode ganhar novidades. As conversas com amigos 
inspiram, as reuniões de trabalho fluem, os negócios 
são positivos para você. Aproveite os bons ventos e 
nada de se sobrecarregar com o que não é necessário.

AQUÁRIO - Divirta-se, aquariano, 
que o céu da semana pede alegria, 
lazer, prazer, criatividade. Faça 
tudo com o coração, invista tempo 
e energia e, talvez, até dinheiro, na-

quilo que gosta e precisa fazer. Tudo que fizer com 
outras pessoas está mais favorecido e o céu está es-
pecialmente feliz para os assuntos do coração. Pode 
surgir uma oportunidade profissional ou financeira.

PEIXES - Aproveite o período de mais 
força e energia para fazer com que as 
coisas aconteçam , pisciano. Movimen-
te-se, comece alguma coisa nova, faça 
mais coisas que você gosta. O céu da se-

mana é positivo para as coisas da casa e da família, incluin-
do mudanças e conversas que estavam pendentes. Retome 
seus projetos e sonhos. Foco no que quer que aconteça.

ESCORPIÃO - Uma semana mais animada, escor-
piano. Com possíveis novidades na vida amorosa, 
nos prazeres e lazer. Momento para fazer coisas 
que gosta, conversar com as pessoas queridas e 
se abrir para novas possibilidades. Use mais sua 

criatividade e não perca oportunidades que podem surgir de onde 
menos imagina. Um ótimo momento para retomar alguns contatos.

SAGITÁRIO - Aproveite bem esse momento 
para repensar seus valores , sagitariano, e criar 
novas oportunidades. O foco da semana está 
nas relações e é importante que você cuide bem 
delas, sentando pra conversar com paciência e 

dialogo e aparando qualquer aresta. Pessoas do passado podem 
voltar, e você pode ter a chance de dizer o que não foi dito antes.

VARIEDADES

(semana entre 25/05 e 01/06)
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-pre-
sidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria 
do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara 
Municipal de Torres realizou sua 17a Sessão Plenária Or-
dinária, do 4o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 
16h, no dia 25 de maio de 2020. Presentes ainda, Carlos Ro-
berto Machado Monteiro (PDT), Deomar dos Santos Goulart 
(PDT), Ernando Elias da Silveira (PSL), Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal (Gimi/PP), Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/
PSD), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Marcos Paulo Klassen 
(Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar Al-
ves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

PROJETOS DE LEI – 2ª Sessão 
Projeto de Lei nº 21/2020, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária.
Projeto de Lei nº 22/2020, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a inserir ação/atividade no Plano Pluria-
nual para o quadriênio 2018 a 2021 e na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2020 e a abrir 
crédito adicional especial na vigente Lei Orçamentária.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

REQUERIMENTO 
Nº 64/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, que requer 
a retirada do Projeto de Lei n° 13/2020, do Vereador Deomar 
dos Santos Goulart, que dispõe sobre a implantação de limpe-
za gratuita de fossas sépticas no município de Torres confor-
me específica, e dá outras providências.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS 

Nº 30/2020, da Vera. Mariete da Silveira, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto ao conserto de boeiro que 
faz travessia na Rua Mário Quintano, Praia Gaúcha, neste 
Município.
Nº 31/2020, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto à colocação de luminária completa na 
Travessa São Pedro, Bairro Guarita, nesta Cidade.
Nº 32/2020, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto à colocação de luminária completa 
na Estrada Geral do Jacaré, em frente ao número 1061, nesta 
Cidade.
Nº 33/2020, do Ver. Valdemar Alves Bresolin, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de quatro 
luminárias completas na Rua Estrada Geral, Bairro Salinas, 
neste Município.
Nº 34/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à repavimentação da Rua 
Antônio Brunelly, Vila São João, neste Município.
Nº 35/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à repavimentação da Rua 
Presidente Kennedy, Vila São João, neste Município.
Nº 36/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à pavimentação da Rua 
Santa Maria, Vila São João, neste Município.
Nº 37/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à pavimentação da Rua 
Santo Melo, extensão até a Rua Santa Maria, Vila São João, 
neste Município.
Nº 39/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à pavimentação da Rua 
Antônio Brunelly, extensão até a Rua Fernando Ferrari, Vila 
São João, neste Município.
Nº 40/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à repavimentação da Rua 
Balbino de Freitas, no trecho entre a Rua Joaquim Porto até a 

Av. do Riacho, nesta Cidade.
Nº 42/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à repavimentação da Rua 
Aragão Bozano, no trecho entre a Av. Benjamin Constant até 
a Rua Carlos Barbosa e parte da Rua Carlos Barbosa, Bairro 
Praia Grande, nesta Cidade.
Nº 43/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à pavimentação da Rua 
Caxias do Sul, Praia Paraíso, neste Município.
Nº 44/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à pavimentação da Traves-
sa do Faxinal, Bairro Faxinal, nesta Cidade.
Nº 46/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à pavimentação da Rua 
Ivo Capaverde, trecho da Rua do Balonismo até a Rua Cabo 
braga, Bairro Igra, nesta Cidade.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES 

Nº 15/2020, dos vereadores Marcos Paulo Klassen, Carlos 
Roberto Machado Monteiro, Gisele Maria Duarte Rodrigues, 
Jeferson de Jesus Santos e Valmir Daitx Alexandre, que soli-
citam ao Poder Executivo informações quanto à contratação 
de médicos pelo Município.
Nº 16/2020, dos vereadores Marcos Paulo Klassen, Carlos 
Roberto Machado Monteiro, Gisele Maria Duarte Rodrigues, 
Jeferson de Jesus Santos e Valmir Daitx Alexandre, que soli-
citam ao Poder Executivo informações quanto à licitação na 
qual participa a PROMED.
Nº 17/2020, dos vereadores Marcos Paulo Klassen, Carlos 
Roberto Machado Monteiro, Gisele Maria Duarte Rodrigues, 
Jeferson de Jesus Santos e Valmir Daitx Alexandre, que so-
licitam ao Poder Executivo informações quanto a processos 
seletivos para contratação de médicos pelo Município.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Vera. Mariete da Silveira: Falou sobre a reunião do Presi-
dente Estadual do PT, Paulo Pimenta, com a Executiva e Di-
retório do partido, referente às eleições de 2020. Disse que a 
reunião, mesmo que por videoconferência, foi muito impor-
tante. Enalteceu o projeto de lei da Deputada Maria do Rosá-
rio, que trata da violência doméstica durante a pandemia con-
tra as mulheres. Afirmou que o número de casos de violência 
contra a mulher tem sido muito grande.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Fez referência ao Se-
nador Luis Carlos Heinze que, em entrevista à Rádio Maris-
tela, mencionou o nome de todos os vereadores do Partido 
Progressista de Torres. Disse que os vereadores precisam ter 
esta relação de proximidade com os Deputados e Senadores. 
Sentiu-se envaidecido pelo recebimento do ofício 308, do Se-
nador Luis Carlos Heinze, agradecendo o grande número de 
votos recebidos na região. Falou de uma mensagem recebi-
da no dia 19 de maio, enviada pelo Senador, habilitando cin-
co novos leitos de UTI, e um valor de R$ 720.000,00 para 
custeio ao Hospital Nossa Senhora dos Navegantes. Afirmou 
que o Senador certamente trabalha por todos os municípios 
do Estado, mas acredita que ele tem um carinho enorme pelo 
município. Relatou que o Hospital Nossa Senhora dos Nave-
gantes recebeu o valor de R$ 347.000,00 na forma de custeio. 
Enfatizou que a 17a Legislatura deve ficar na história da Câ-
mara Municipal, em virtude do grande número de benefícios 
voltados ao município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Disse que ultima-
mente os vereadores têm falado muito em emendas, e percebe 
que algumas delas não foram aproveitadas pelo município. 
Citou a emenda de R$ 800.000,00 do Deputado Paulo Pi-
menta, em 2016, para a revitalização do calçadão. Disse que 
a emenda se perdeu, e até hoje a obra não foi realizada. Além 
desta, citou uma do Deputado Carlos Gomes, em 2017, e outra 
emenda destinada ao Rio Verde, para a construção da pon-
te. A referida ponte afundou, e até hoje não se tem resolução 
para o caso. Citou também uma emenda de R$ 250.000,00 
para a construção do pórtico do município, que foi perdida. 
Reclamou da obra na Praça XIV, que até o momento está co-
berta por lonas. Falou sobre a obra das Salinas, no valor de 
R$ 3.000.000.00, também sem conclusão. Reconheceu que 
há inúmeras obras na cidade, mas alertou que as atuais são 

oriundas de um financiamento de R$ 6.000.000,00 a ser pago 
em oito anos. Disse que estas obras deverão ser pagas pelas 
próximas gestões. Falou sobre a crise financeira provocada 
pela pandemia, e questionou se os recursos que estão chegan-
do serão bem aproveitados. Falou sobre o Relatório das Metas 
Fiscais, em Audiência Pública no dia seguinte, e se mostrou 
preocupado com a aplicação destes valores. Enfatizou que é 
hora de usar os recursos que chegam, mas da maneira certa.

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Parabenizou o município 
pelos seus 142 anos. Disse que é natural as pessoas se apai-
xonarem pela cidade devido as suas belezas naturais. Citou o 
Deputado Pompeo de Matos como seu líder maior. Enfatizou 
que o Deputado trouxe para o município emendas importan-
tes, dentre elas, uma demanda no valor de R$ 1.600.000,00 
para instalação de água para o Bairro do Jacaré. Disse que 
a obra ainda não foi concluída. Relatou sobre a emenda no 
valor de R$ 150.000,00 voltada à Educação, para aquisição de 
70 computadores. Dentre as escolas favorecidas estão a São 
Judas Tadeu, Professor Manoel Ferreira Porto, Professor Ma-
noel Oliveira Carneiro, Santa Rita, Almirante Tamandaré, Es-
cola Infantil Aldino Pedro Rodrigues, Zona Sul e Mampituba. 
Falou que, em reunião realizada no ano anterior com o Minis-
tério Público, e representantes da Segurança Pública, trataram 
sobre um projeto que visa o cercamento do município através 
de câmeras de vigilância. Ficou acertado na reunião que o sis-
tema seria implantado em breve no município. Alertou que 
já se passou um ano e meio, e que as pessoas aprovadas em 
concurso, para atuar no projeto, ainda não foram chamadas. 
Disse que os guardas do Patrimônio Público estão em desvio 
de função, por atuarem na fiscalização de trânsito ou prestar 
informações sobre coronavírus.

Ver. Ernando Elias da Silveira: Parabenizou aos agriculto-
res pelo dia do Trabalhador Rural. Disse que os agricultores 
precisam ser lembrados pela importância que têm em nossa 
sociedade, e elencou algumas cidades que se destacam pela 
atividade rural. Agradeceu ao Secretário Cláudio Paranhos, 
Secretário da Saúde, que assumiu a Secretaria num momen-
to muito difícil. Afirmou que o Chefe do Executivo acertou 
em chamar o atual Secretário. Disse também que tem rece-
bido telefonemas parabenizando a atuação do Secretário. Ci-
tou a senhora Elvia, por sua competência, que concorreria a 
vereadora, e não foi liberada por atuar na Saúde. Enfatizou 
que a atuação do Secretário Cláudio Paranhos gerou grandes 
mudanças na Saúde de Torres, e se orgulha em participar de 
um governo que atende ao povo. Mostrou-se grato porque em 
algumas vezes levou pessoas que precisavam de ajuda, e o 
Secretário o atendeu prontamente. Falou que algumas ruas do 
município precisam de pavimentação e recuperação de esgoto. 
Relatou que o Maurinho, da Secretaria de Obras, apresentou 
uma série de projetos que serão executados em breve. Ques-
tionou o motivo de emendas destinadas ao município serem 
perdidas. Falou de uma emenda ao município, do Deputado 
João Derly, para a área dos esportes. Entre os beneficiados da 
emenda, está o Campo do Torrense, que recebeu melhorias 
sensíveis. Enfatizou que a emenda para o Rio Verde foi perdi-
da porque a Prefeita Nilvia passou a cota de Torres ao Prefeito 
de São João do Sul para que fizesse a licitação da ponte. O 
Prefeito errou, e hoje Torres sofre as consequências.

Ver. Fábio da Rosa: Disse que esteve no bairro Guarita e, 
juntamente com o Secretário de Meio Ambiente, ficou sa-
bendo que todas as luminárias convencionais do bairro serão 
substituídas por LED. Ressaltou que as lâmpadas de LED são 
mais econômicas e de baixo custo. Parabenizou ao Prefeito, 
ao Cataria e ao Lauro, que trabalham na área de elétrica da 
Secretaria de Obras. Parabenizou à Guarda Municipal de Pa-
trimônio que tem atuado em barreiras sanitárias, e o fazem 
por gostarem de ajudar. Citou algumas barreiras em pontos 
estratégicos do município em que a Guarda Municipal atuou 
para orientar a população sobre coronavírus. Falou com o An-
derson, Gerente da Corsan, sobre um grande buraco, próximo 
à entrada da bacia 10 de captação. Pediu a compreensão da 
Corsan no caso. Falou dos PVs que estão desnivelados em 
relação ao asfalto, e que podem provocar acidentes ou danos 
aos veículos. Pediu que a Corsan analise o caso. Solicitará ao 
Secretário Maurinho a colocação de duas lombadas nas Sali-
nas. Disse que as casas têm suas portas praticamente nas ruas, 
e é necessário que a velocidade dos veículos, no local, seja 
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reduzida. Fez referência à implantação do Supermercado Bis-
tek, e disse que a empresa será muito bem-vinda, pois criará 
mais de 300 empregos. Falou sobre a revitalização do Cene-
cista por processo licitatório. Disse que o município não tem 
condições financeiras para revitalizar a área, e comentou que 
surgiram muitas críticas infundadas nas mídias sociais quanto 
ao caso. Enfatizou que algumas pessoas, por hábito, são con-
tra o governo. Afirmou que muitas das obras em andamento 
são reivindicações antigas da população. Citou como exemplo 
o Parque do Balonismo, que durante muito tempo usou lonas, 
e que em breve terá um centro de eventos. Afirmou que o mu-
nicípio não tem orçamento para tudo, e que, por este motivo, 
precisa buscar financiamentos para as obras. Citou também o 
caso de um colchão jogado no Valão, onde pediu ao Secretário 
de Obras para retirá-lo do local. Parabenizou ao Executivo 
pela atual gestão.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Fez referência a co-
mentários anteriores sobre as emendas que são perdidas, e 
disse que é preciso apurar os casos. Disse que as obras nas 
Salinas estão em andamento. Lembrou que a emenda do Se-
nador Paulo Paim, de R$ 760.000,00, veio em 2013, e não em 
2016, como foi dito anteriormente. Quanto à obra do calça-
dão, o processo estava pronto, mas em virtude da pandemia, 
os processos licitatórios foram suspensos. Mas enfatizou que, 
com o término da pandemia, as obras do calçadão serão feitas. 
Solicitou à Secretaria de Obras que a ponte de madeira do Va-
lão, que desmanchou por ser antiga, seja refeita. Pediu ajuda 
aos vereadores para tratar sobre a administração do Parque da 
Itapeva. Acredita que o local deveria ser usado como área de 
contemplação, mas lamenta que a praia esteja fechada. Disse 
que os moradores do parque são proibidos de pescar no local. 
São pessoas simples, que pescam por necessidade, mas são 
afrontados por funcionários da empresa que administra o par-
que. Afirmou que não se trata de um caso isolado. Pediu aos 
moradores um abaixo-assinado para procurar as autoridades 
com o intuito de dar uma solução ao caso. Ressaltou que as 
pessoas humildes do local não são bandidos, são pescadores 
que aprenderam o ofício com seus pais. Disse que a praia não 
está na área do parque, e que, segundo o plano de manejo 
em vigor, há horário para passagem de veículos que é das 7h 
às 18h. Questionou de quem é a responsabilidade de retirar a 
construção em cima da pedra à margem do parque, e que está 
abandonada. Tem certeza de que não é do município. Ressal-
tou que as pessoas que ali moram querem apenas pescar para 
ter seu ganha-pão. Pescam de maneira artesanal, para sua so-
brevivência. Alega que a atuação da administração do parque 
deve ser de instrução.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Fez referência à Rá-
dio Maristela, e elogiou ao padre Leonir que transformou a 
Rádio. Relatou o caso da senhora Eliane Matos Gomes, que 
ao encontrar um cartão na Caixa, procurou ao vereador para 
entregá-lo ao dono. Elogiou o ato da senhora Eliane, porque 
em um tempo em que há pessoas voltadas ao mal, existe esta 
senhora que deu um belo exemplo. Afirmou que Torres é um 
paraíso, e que é muito bom morar nesta cidade. Disse que, 
enquanto respirar neste mundo, será um municipalista. Fez re-
ferência ao Vereador Gibraltar, que respondeu a alguns ques-
tionamentos sobre a administração do Executivo. Disse que 
muitas vezes pecamos por fazer comentários, até de maneira 
inconsciente, sobre o Executivo, que não correspondem à rea-
lidade. Parafraseou a ex-Secretária do Meio Ambiente do Rio 
Grande do Sul, Ana Bellini, dizendo que “é pra frente que se 
anda”. Assegurou que todos continuam presentes em sua ad-
ministração e afeto, por mais que tentem denegrir o trabalho 
do Legislativo. Falou sobre a ação da Gestão de Integração 
Municipal do Covid-19, realizada no final de semana, para 
conscientização sobre a pandemia. Parabenizou o Executivo 
pela iniciativa. Elogiou o trabalho do Secretário do Trabalho, 
Indústria e Comércio, Alexandre Porcatt, que tem realizado 
reuniões de estruturação com diversos órgãos do município. 
Registrou que hoje a secretaria modificou suas estruturas, 
buscando parcerias para fortalecimento do micro e pequeno 
empreendedor. Elogiou a todos que atuam na secretaria pelo 
empenho em prol do município.

Vera. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Disse que o Le-
gislativo autorizou um empréstimo para a pavimentação da 
Rua Universitária, mas até o momento não foi feito nenhu-

ma obra de pavimentação no local. Falou que os moradores 
não têm como abrir suas casas, em virtude do pó provocado 
pelos veículos que circulam por ali. Afirmou que as pessoas 
são pagadoras de impostos, e têm o direito de morar numa 
rua com qualidade. Pediu um esforço do Executivo quanto ao 
caso. Falou da praça na Pinheiro Machado, com um custo de 
R$ 80.000,00 com financiamento do Badesul. Não credita que 
o Executivo não tenha como investir na Rua Universitária, 
quando gasta R$ 80.000,00 numa praça infantil. Afirmou que 
o gestor escolhe suas prioridades. Enfatizou que 15 de maio é 
o Dia Nacional da Adoção, um ato em que a criança é gerada 
pelo coração. Citou também o Dia do Trabalhador Rural, e os 
parabenizou pelo seu dia. Em relação às emendas, registrou 
que o Deputado Danrlei enviou R$ 100.000,00 para a Ação 
Social do Município. Vieram ainda R$ 100.000,00 para a Se-
cretaria da Saúde, R$ 288.000,00 para o Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes, e R$ 100.000,00 para a APAE. Acredi-
ta que todos os deputados gaúchos estão engajados para o bem 
de nossa sociedade.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Esclareceu que em sua fala, 
na semana anterior, disse que um morador teceu comentários 
criticando as lombadas da cidade, dizendo que “parecia estar 
passando por um quebra-molas”. O vereador lamenta ter feito 
seu comentário de maneira equivocada, salientando que no 
antigo quebra-molas é preciso quase parar para passar. Men-
cionou o fato de uma ambulância, em caso de urgência, ter que 
passar pelas atuais lombadas. Assegurou que as lombadas, na 
realidade, têm altura de lombada, mas falta material para se-
rem realmente uma lombada. Reclamou da falta de lombadas 
no cruzamento da Rua São Pedro com a Rua Recife. Alegou 
que há muitas crianças e moradores no local. Fez referência 
a elogios de vereadores ao Secretário de Obras, pela agilida-
de no atendimento às demandas, mas alega que não tem sido 
atendido da mesma forma. Acredita que isso ocorre por ter se 
desligado do partido do Prefeito. Numa situação hipotética, 
perguntou se a população votaria em um prefeito que promete 
pavimentação de boa qualidade apenas nos últimos seis meses 
de gestão. Acredita que as pessoas não aceitariam esta propos-
ta. Parabenizou os servidores da Secretaria de Obras. Relatou 
que um servidor desta Secretaria disse que não poderia aten-
der aos pedidos do vereador por orientação superior.

Ver. Marcos Paulo Klassen: Referiu-se à ponte próxima à 
casa mortuária, que precisa ser substituída, já que é de madei-
ra e muito antiga. Disse que foi procurado por duas senhoras 
que usam o CAPS, que desde novembro não tem mais psiquia-
tras. Elas estão preocupadas, pois precisam dos medicamentos 
para o tratamento, que só o psiquiatra pode receitar. Pediu ao 
Vereador Gibraltar que apure o caso das obras na estrada das 
Salinas, que não concluíram ainda a primeira etapa, mesmo já 
estando na segunda. Quer saber o motivo da não conclusão da 
primeira. Disse que fez um Pedido de Providência solicitando 
o trabalho de topografia para o alinhamento da Rua Leopol-
dina da Rocha. Disse que a associação de moradores já fez 
este pedido, mas não foi atendida. Agradeceu, em nome do 
Deputado Ivan Schulz, aos agricultores do Estado por lutarem 
com garra para fornecer o alimento à população.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Disse que a Praia de Fora está 
fechada pela incompetência do governo atual e do anterior. 
Relatou que, segundo os moradores, a Lagoa do Jacaré está 
secando, e que a água de lá está sendo usada na agricultura. 
Informou que na aldeia indígena está sendo criada uma casa 
de convivência no valor de R$ 123.964,26, com 46 metros 
quadrados de obra. Falou com o cacique da aldeia que disse 
não saber de nada. Reclamou da queixa de pacientes que te-
rão que remarcar exames como ecografia, raio X, tomografia 
e mamografia. Os pacientes estão preocupados. Disse que já 
foi prometido a pavimentação da Rua do Normélio, que até o 
momento não aconteceu. Os funcionários do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes reclamam que a administração do 
hospital quer diminuir a insalubridade de 40% para 20%, ou 
seja, em plena pandemia, o hospital quer retirar as garantias 
de seus colaboradores. Falou sobre o termo de compromisso 
390/2010, para a construção da Unidade de Saúde da Zona 
Sul, que até hoje não está em funcionamento. Assegurou que 
o município está negligenciando um termo de compromisso. 
Reconhece que, em plena pandemia, uma unidade de saúde é 
de extrema importância. Relatou que o Prefeito, em entrevis-

ta à Rádio, alegou que o Vereador Pardal estava debochando 
das ações do município. O Vereador disse que não está debo-
chando, e sim satirizando a incompetência. Questionou se, na 
ausência de leitos de UTI, se deveria pendurar os pacientes em 
cabides. Cobrou do Executivo planejamento e atuação para 
com a comunidade. Enfatizou que, apenas decretos não bas-
tam, é preciso estratégia preventiva.

Vera. Mariete da Silveira: Parabenizou aos agricultores pelo 
seu dia, e entende a realidade que passam atualmente. Reco-
nhece a dificuldade que os agricultores têm em manter em dia 
os pagamentos de seus empréstimos. Citou a canalização da 
Rua Santa Helena, na Itapeva Sul, que está recebendo a cana-
lização para que depois receba o calçamento. Falou também 
do calçamento em torno de 300 metros, numa área próxima 
à associação na Praia Recreio. Mostrou-se preocupada com 
a saúde das praias, em especial da Praia Paraíso. Procurou 
os agentes comunitários para ficar a par da situação. Disse-
ram que estão trabalhando muito e que, devido à pandemia, 
as consultas estão sendo feitas por vídeo. Nos casos em que o 
paciente não quer, o agente comunitário atende no posto cen-
tral. O mesmo acontece com os exames e troca de receitas. 
Informou que a Doutora Luiza, na impossibilidade de saída 
do paciente, atende a domicílio. Parabenizou aos agentes de 
saúde que atuam naquela região pelo ótimo trabalho.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Visitou o bairro Guarita e, con-
versando com um comerciante local, percebeu que as pessoas 
que estão à frente da associação de moradores atuam na bus-
ca de melhorias, sem interesse político. Enfatizou que todos 
os bairros precisam ter o seu representante, e citou o senhor 
Pedro Ramon que, com uma picareta, abria um valo para as-
sentar os cordões em seu bairro. Enfatizou que isso é uma 
grandeza única. Cumprimentou aos representantes de bairros 
e associações, que trabalham com amor pela comunidade em 
que vivem. Citou o alagamento na Rua Araribóia, que alaga 
seguidamente, pedindo ao Executivo que busque uma solu-
ção. Disse que o Parque da Guarita é um grande atrativo para 
o futuro da cidade. Assegurou que não há no mundo um mu-
nicípio que tenha uma lagoa no centro da cidade, serra, rios e 
um parque como a Guarita. Em apoio à narrativa do Vereador 
Gibraltar, afirmou que é inaceitável que as pessoas não pos-
sam visitar o local. Disse que é preciso ter um cuidado maior 
com a nossa população. Registrou que a Rua Inácio de Matos 
pertence ao parque da Itapeva, e pediu que se faça o cerca-
mento do local, evitando o descarte de lixo no local.

ORDEM DO DIA

Projeto de Lei nº 44/2019, do Poder Executivo, que acres-
centa e altera dispositivos da Lei nº 4.122, de 05 de dezembro 
de 2007, que reestrutura e disciplina o Conselho Municipal do 
Meio Ambiente - COMMAM e o Fundo Municipal do Meio 
Ambiente - FMMAM. APROVADO

Projeto de Lei nº 01/2020, dos vereadores Fábio da Rosa, 
Valdemar Alves Bresolin, Rogério Evaldt Jacob e Carlos Al-
berto da Silva Jacques, que denomina Largo Raul Inácio de 
Souza, o logradouro público, situado no Bairro São João, nes-
te Município. APROVADO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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A pandemia do novo coro-
navírus demanda uma grande 
dose de amparo aos animais 
que vivem nas ruas, sob a 
guarda de pessoas carentes 
ou de organizações não gov-
ernamentais.

Nestes tempos, com os res-
taurantes fechados, muitos 
animais ficaram sem alimen-
tação, já que recebiam co-
mida dos comerciantes e cli-
entes dos estabelecimentos, que agora não conseguem mais ajudá-los.

Este é um dos desafios que devem ser superados com celeridade e empenho, 
a dura realidade vivenciada por milhares de animais, que, com a restrição da 
circulação de pessoas, das atividades comerciais e redução do poder aquisitivo 
da população, sofrem o abandono e a fome.

No atual cenário de crise, sem contar com a fonte de renda habitual e com 
as doações que costumavam arrecadar, são muitas as pessoas que não conseg-
uem mais alimentar os animais que estão sob a sua guarda, os comunitários que 
vivem na vizinhança ou aqueles abrigados por ONGs ou protetores.

Apesar das dificuldades enfrentadas pelas pessoas, abandonar animais não 
deve ser visto sequer como uma possibilidade e tratá-los com descaso, permitin-
do que eles sofram e padeçam nas ruas é no mínimo cruel, já que privados de 
alimentação regular e de assistência adequada, os animais sofrem de males que 
podem levá-los a óbito.

É imperativo zelar pela vida dos animais porque são seres sencientes, capazes, 
assim como os humanos, com diferenças de grau, de ter percepções conscientes 
da realidade em que estão envolvidos, de experimentar sensações de dor, an-
gústia, solidão, alegria, e têm direito a uma vida digna e livre de sofrimento.

Em meio à crise do coronavírus, não se pode deixar ninguém para trás. Vidas 
humanas devem ser cuidadas, mas não só. Os animais também precisam ser 
amparados.

É preciso amparar todos os impactados com a crise social, econômica e de 
saúde provocada pela pandemia do novo coronavírus. E os animais também es-
tão vulneráveis. Eles precisam de ração e assistência pois enfrentam a fome, 
sofrem e padecem vítimas de doenças diversas.

É fundamental exercitar a solidariedade, empatia e união. Mais do que nun-
ca, é o momento de cada um dar um pouco de si, fortalecendo a corrente de 
cidadania e compaixão para livrar do sofrimento milhares de seres indefesos.

Se você não pode adotar um animal, pode se transformar em um padrinho vir-
tual, ajudando quem dedica a vida a ajudá-los.E existem muitas formas de ajudar.

A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais aban-
donados, muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados 
por moradores, entre eles muitos idosos que aguardam um lar. Nosso telefone 
de contato é (51) 98111-6834. Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja 
com uma contribuição em dinheiro na conta da ATPA (Associação Torrense de 
Proteção Animal), com doação de casinhas,cobertores, ração ou compra de 
copos, calendários ou camisetas,para isso é só combinarmos a entrega. e, so-
bretudo adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso em 
lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para 
retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não 
podem ser realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas 
de passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais dis-
poníveis para adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça 
contato através de nosso telefone e combine uma visita, que pode ser feita com 
toda a segurança.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como 
entidade a ser beneficiada. 

Você pode ajudar a amparar e zelar pela vida dos 
animais durante a pandemia

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Retomada das aulas no RS 
ocorrerá em cinco etapas e 
pode durar até setembro

O governador Eduardo Leite 
anunciou na tarde desta quarta-
-feira (27) como será a retomada 
das aulas, paralisadas por cau-
sa da pandemia de coronavírus. 
O calendário terá cinco etapas, 
com o início já na próxima segun-
da-feira (1º), de forma virtual. As 
atividades para alunos de esco-
las estaduais serão realizadas em 
uma plataforma do Google para 
ensino remoto. Para famílias que 
não têm acesso à internet, pro-
fessores repassarão material físi-
co. Terão aulas virtuais até 37 mil 
turmas.

Para o retorno às aulas presen-
ciais (confira o calendário abai-
xo), diversas regras de sanitiza-
ção e distanciamento social terão 
de ser cumpridas. Está prevista 
separação de 1,5 metro entre 
alunos com máscara. Sem a pro-
teção, a distância entre as mesas 
sobe para dois metros. 

O governador fez um alerta 
para o caso de haver aumento 
no contágio pela doença durante 
esse período:

— Pode ser postergado se ti-
vermos um cenário adverso.

Em um cenário positivo, o re-
torno ao ensino presencial deve 
se dar a partir de 1º de julho, de 
forma escalonada. A possibilida-
de é de volta às aulas, primei-
ramente, da Educação Infantil. 
Perspectiva do governo do Esta-
do é de retomada de 100% das 

aulas em setembro.

Confira o calendário
Etapa 1
• Início: segunda-feira (1º)
• Ensino remoto para todos os 

níveis das redes pública e priva-
da (nesta, muitas escolas já estão 
com atividades a distância)

Etapa 2
• Início: 15 de junho
• Começam aulas práticas es-

senciais para conclusão de curso 
no Ensino Superior, pós-gradua-
ções e técnicos, além de profis-
sionalizantes, de idiomas, artes e 
similares

Etapa 3
• Início: 1º de julho (depende 

do cenário da doença)
• Volta às aulas presenciais de 

forma escalonada, começando, 
possivelmente, pela Educação 
Infantil, primeiros anos do Fun-
damental e o terceiro do Ensino 
Médio, devido à preparação para 
o ingresso na universidade

Etapa 4
• Início: 3 de agosto
• Definições serão divulgadas 

em 1º de julho

Etapa 5
• Início: 1º de setembro
• Definições serão divulgadas 

em 3 de agosto
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Uma marca é a junção das expectativas, memórias, histórias e rela-
cionamentos, responsáveis por fazer o consumidor escolher um produto 
ou serviço em vez de outro. Essa é exatamente a função do branding, 
despertar sensações e criar conexões conscientes e inconscientes, que 
serão cruciais para que o cliente escolha a sua marca no momento de 
decisão de compra.

Com o aumento da competitividade no mercado, demonstrar diferen-
cial de marca passou a ser necessário. Todo movimento que uma marca 
faz, como por exemplo, a criação de um logotipo, escolha da fonte, 
jingles, valores da empresa, tudo isso ajuda a construir a personalidade 
da marca na mente do consumidor através de suas percepções e sen-
sações.

Ter uma marca com personalidade e propósito, criar identificação 
com as pessoas, com suas histórias, suas causas e promover boas ex-
periencias de marca são a chave para a recomendação, que hoje é uma 
arma poderosa para aquisição de clientes.

Com as transformações trazidas pela tecnologia, o marketing digital 
trouxe novas possibilidades para o branding. O Branding surgiu antes 
do marketing digital, quando a internet ainda não existia, as marcas 
se posicionavam e se relacionavam com o público por meio dos canais 
convencionais (rádio, tv, jornal). Hoje uma marca pode escolher canais 
personalizados e com menor custo para se relacionar com seu público.

Pode-se trabalhar o branding na internet de diversas formas, uma 
delas é a identidade visual que são as representações visuais da sua 
marca que ajudam a criar uma identidade na mente do consumidor:

1º Adeque seu logo
Os formatos de arquivo que são usados para materiais impressos são 

diferentes dos usados na internet. Assim, pense na aplicação da sua 
marca, na facilidade de leitura e entendimento do nome quando ela 
estiver em versões reduzidas.

2º Crie o manual da sua marca
No manual deve conter as cores que a marca pode ter, a fonte utili-

zada na sua criação, os códigos das cores, como deve ser a aplicação 
nos materiais, etc.

3º Determine seu estilo
Procure seguir um estilo, pois ele comunicará muito da sua marca.
Quanto mais alinhada estiver sua identidade visual, mais provável e 

rápida será a associação na mente de quem busca opções de marca. 
O mercado e muitos dos seus concorrentes já estão nesse movimento 
de entender que resultados não são criados da noite para o dia, mas 
são conquistados com uma estratégia coerente e relevante de ponta a 
ponta.

A marca é o que diferencia empresas de sucesso de muitas outras 
que ficam pelo caminho. Cada pessoa entende sua marca de uma ma-
neira distinta, essa perspectiva será sempre baseada nos contextos 
sociais, culturais, econômicos de cada indivíduo e, principalmente, nas 
experiências que tiveram com sua empresa.

É justamente por isso que uma estratégia de Branding se faz es-
sencial. Você nunca terá controle total sobre como sua empresa será 
percebida, o que faz com que você tenha que se diferenciar da concor-
rência, criando uma marca única e que entregue experiências incríveis 
do início ao fim. 

É o poder de suas marcas que as tornam imbatíveis e levam seus 
consumidores a comprarem cada vez mais de você e não de seus con-
correntes. Que tal começar agora a aplicar os conceitos de gestão de 
Branding em sua marca e fazer, dos seus simples consumidores, clien-
tes apaixonados pelos seus produtos?

Marcas precisam de valores, de um propósito que vai guiar todas suas 
ações, desde a concepção de um produto até como ele será promovido 
em qualquer canal de comunicação. Quando isso é bem feito, o consu-
midor sente e a consequência é sua empresa virar líder de mercado no 
segmento que atua.

Por Mônica Alves da Silva, acadêmica do Curso de 
Administração ULBRA Torres

conversa com profissionais

Como trabalhar a gestão da sua marca usando o Branding

ULBRA e vocêFarmacêutico de 26 anos 
encontrado sem vida em seu 

apartamento em Torres

Arroio do Sal retoma obras em mais 
um trecho da Avenida Interpraias

Na última sexta-feira (22), o jovem Murillo Guer-
ra, de 26 anos, foi encontrado morto. O jovem era 
farmacêutico na Farmácia Pública Municipal de Santa 
Rosa do Sul - no extremo sul de SC. Ele morreu em 
sua residência na cidade de Torres (RS). Seu corpo foi 
levado para perícia no IML de Osório, mas a causa da 
morte não foi revelada. 

Murillo era natural do Piauí e trabalhava há cerca 
de cinco meses na Farmácia Pública da cidade cata-
rinense. Conforme comentários no Facebook, trata-
va-se de um profissional dedicado, paciente e gentil. 
Confira a nota publicada nas redes sociais da Secreta-
ria de Saúde de Santa Rosa do Sul:

“É com grande pesar que a Secretaria Municipal 
de Saúde de Santa Rosa do Sul vem comunicar o fa-
lecimento de Murillo Guerra, farmacêutico da Far-
mácia pública municipal. A morte ocorreu na última 
noite em sua residência na cidade de Torres e a causa 
ainda não foi definida. Seu corpo foi levado para perí-
cia no IML de Osório, onde depois de liberado será de-
cidido pela família o local de velório e sepultamento. 
Murillo de apenas 26 anos era natural do Piauí e mo-
rava atualmente na cidade de Torres, e trabalhava há 
cerca de cinco meses na farmácia do município. Inteli-

gentíssimo, sempre demonstrou muita dedicação em 
sua função, buscando prestar o melhor serviço à po-
pulação. Fica no coração de todos os funcionários o 
carinho e dedicação que Murillo tinha pelos pacientes 
e a certeza de que ele descansa em um bom lugar, e a 
toda sua família nossas condolências nesse momento 
tão difícil. Descanse em paz Murillo!”.

Foram retomadas as obras 
de pavimentação asfáltica so-
bre pavimento existente na 
Avenida Interpraias de Arroio 
do Sal, no trecho compreen-
dido entre as ruas Julcemara 
Pereira da Silva (balneário São 
Paulo) e Telmo G. Bock (balne-
ário Jardim Olivia), totalizando 
614,45 metros.

Esta obra é um convênio 
com o DAER e teve sua primeira 
etapa realizada em 2018. A fase 
atual prevê 5 centímetros de vi-
broacabadora e possui previsão 
de conclusão ainda em 2020.

“É muito bom ver que mes-
mo com toda esta pandemia 
que assola o mundo, estamos 

conseguindo dar seguimento 
em nossas obras de melhoria. 
O mais importante para a nossa 
administração é não deixar nos-
sa comunidade desamparada e 
esta obra era uma solicitação 

muito antiga e nós estamos fa-
zendo de tudo para concluí-la, 
deixando nossa cidade cada vez 
mais bonita e melhor!”, afirmou 
o Prefeito Affonso Flávio Angst 
(Bolão).

Campanha de Vacinação contra a 
gripe encerra-se no dia 05 de junho
Quem é dos grupos de risco e 

ainda não se vacinou contra a gri-
pe (Influenza), deve comparecer 
em sua Unidade de Saúde para a 
imunização. Essa é a última sema-
na da campanha, que se encerra 
dia 5 de junho (sexta-feira).  

Esta fase da campanha está 
destinada para as crianças de 6 

meses a menores de 6 anos de 
idade; pessoas com deficiência; 
gestantes; puérperas até 45 dias; 
adultos com idade entre 55 e 59 
anos e os professores.  No entan-
to, a enfermeira Tássia Pereira, de 
Três Cachoeiras, destaca que, se 
há alguém de algum outro grupo 
de risco que ainda não se vaci-

nou, que procure sua Unidade de 
Saúde o quanto antes. Em Três 
Cachoeiras, todas as unidades de 
saúde possuem vacinas a disposi-
ção. Para vacinar as crianças, os 
pais ou responsáveis devem pro-
curar a Policlínica Municipal de 
Três Cachoeiras.

Já a Secretaria de Saúde de 
Dom Pedro de Alcântara ressalta 
que quem precisar se imunizar 
deve comparecer ao Posto de 
Saúde do município, entre 8h e 
17h, para realizar a vacinação. A 
Secretaria Municipal de Saúde 
pede para que a população aten-
da às recomendações de higieni-
zação, como o uso de máscaras 
e álcool gel, e ainda o distancia-
mento de cerca de dois metros 
entre as pessoas, evitando aglo-
meração.
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Prefeitura de Dom Pedro 
encaminha documentos para processo 

de municipalização da BRS-9110

A Prefeitura Municipal de Dom Pe-
dro de Alcântara, por meio do Departa-
mento de Meio Ambiente, encaminhou 
nesta semana, ao Departamento Autô-
nomo de Estradas e Rodagem (DAER), 
documentos e legislações para o pro-
cesso de municipalização da BRS-9110. 

A municipalização do trecho, de 2,2 
km – entre a BR-101 e a Rua José Antô-
nio Hahn, dará o direito ao município 
de realizar serviços de manutenção e 
obras de melhorias no acesso. 

O processo de municipalização re-
quer diversos trâmites burocráticos. 
Após o encaminhamento dos docu-
mentos solicitados, o projeto terá ain-
da de passar pela Assembleia Legisla-
tiva do Estado do RS, onde o assunto 
será debatido entre os deputados es-
taduais, para então - caso aprovado - a 
questão tornar-se lei. Só a partir disso 
a Avenida Guilherme Cleo Biasi (BRS-
9110) irá poder, finalmente, ser muni-
cipalizada. 

Prefeito Bolão dá as boas vindas 
ao novo médico do ESF Rondinha

ARROIO DO SAL - O Prefeito de Ar-
roio do Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão) 
recepcionou o médico Ughi Elson Prado 
Cartana e deu as boas vindas ao nosso 
município. Ughi veio através do Progra-
ma Mais Médicos - afirmou estar gos-
tando muito do município e já pensa 
em fixar moradia em Arroio do Sal.

O médico atende como clínico geral 
no ESF Rondinha, de segunda a quinta-

-feira, das 8h às 12h e das 13h às 17h, 
mediante agendamento conforme as 
normas da atenção básica em Arroio 
do Sal.

"A Prefeitura Municipal agradece 
por tê-lo em nosso município e dese-
ja um ótimo trabalho, colocando-se à 
disposição para o que for necessário", 
ressalta a comunicação da municipali-
dade.

Escola Municipal 
Aracy Gomes Valim recebendo 

obras de melhorias

ARROIO DO SAL - A Escola Muni-
cipal Aracy Gomes Valim, em Arroio 
do Sal, é outra que está em fase de 
conclusão em suas obras de melho-
rias. As melhorias contemplam o 
fechamento do ginásio de esportes 
para melhor recepcionar as famílias 
nos eventos extra classe; construção 
de dois banheiros e sala de apoio 
junto ao ginásio; pintura total exter-
na e interna; troca do piso interno e 
externo; reforma completa dos ba-
nheiros já existentes, com troca de 
piso, cerâmica e inserção de novos 
sanitários e divisórias; construção 
de quatro novas salas; construção 
de depósito; construção de lavande-

ria; reboco e pintura externa e inter-
na do muro.

Esta é uma obra especialmente 
importante, pois a Escola Aracy é a 
maior instituição de ensino do mu-
nicípio e atende mais de 500 alunos 
do lado sul de Arroio do Sal. “Bus-
camos sempre priorizar a Educação, 
pois investir nestes alunos é investir 
no crescimento de nossa cidade. Fi-
camos muito orgulhosos toda vez 
que concluímos uma obra escolar 
por termos a certeza que estamos 
ajudando a construir um futuro me-
lhor para cada um que passa por 
ali”, afirma o Prefeito Affonso Flávio 
Angst (Bolão).
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Rede Andreazza doa 150 
cestas básicas para famílias em 

vulnerabilidade social de Arroio do Sal

O Centro de Referência da Assistên-
cia Social, por meio da Secretaria de 
Assistência e Inclusão Social, recebeu 
na manhã de 26 de maio, 150 cestas 
básicas para suprir as necessidades 
das famílias em vulnerabilidade social, 
afetadas pela Pandemia COVID-19, em 
Arroio do Sal. A entrega foi realizada 
pelo diretor da rede Andreazza, Jaime 
José Andreazza, ao Prefeito Affonso 
Flávio Angst (Bolão), acompanhado do 
Secretário de Assistência e Inclusão So-
cial Israel Irassochio e da Secretária de 
Administração Juliane Cardoso.

Esta iniciativa tem como objetivo 
colaborar com a comunidade neste 
momento tão difícil e incentivar outras 

empresas a fazerem o mesmo, atingin-
do o maior número de famílias possí-
vel. A rede vai doar cerca de 3 mil ces-
tas nos municípios em que atua.

Conforme Jaime Andreazza, diretor 
da rede, “precisamos ter a sensibilida-
de de entender o que as pessoas estão 
passando neste momento, é uma situ-
ação nova e difícil para todos nós, mas 
precisamos retribuir tudo o que as co-
munidades sempre nos prestigiaram”.  
O Prefeito destaca que “precisamos va-
lorizar essas atitudes que nos auxiliam 
no cuidado com a população que mais 
precisa. Agradecemos imensamente e 
parabenizamos a rede Andreazza por 
esta linda e generosa iniciativa!”.

Tempo firme acelera 
atendimentos aos agricultores 

em Dom Pedro de Alcântara
O tempo firme tem contribuído 

com os atendimentos às demandas 
dos agricultores em Dom Pedro de 
Alcântara. A Secretaria Municipal de 
Agricultura está a todo vapor reali-
zando aberturas de estradas, limpeza 
de açudes, preparando a terra para o 
plantio, dentre outros. 

Na última semana, dois açudes 
foram abertos na comunidade do Pi-
nheiro e um foi feita a limpeza. 

Melhorias em estradas de agricul-
tores também foram realizadas em 
propriedades no Morro das Pedras 
e na Baixada. Foi feito ainda o ensai-
bramento em uma estrada de agricul-
tores que liga o Centro em direção a 
encruzilhada do Arroio dos Mengue.   

Vários agricultores também tiveram 
suas terras preparadas para o plantio, 
como no São Braz, Porto Colônia, Por-

to Fagundes, Canto dos Hilários, Bai-
xada da Gruta, Coqueiro Alto, Canto 
dos Magnus e Morro da Praça. 

Secretaria de Obras de Dom 
Pedro de Alcântara promove a 

segurança nas estradas

Professores municipais 
de Dom Pedro de Alcântara 
iniciarão capacitação EAD
Os professores da rede municipal 

de ensino de Dom Pedro de Alcântara 
iniciarão no dia 1° de junho, próxima 
segunda-feira, um curso de educação 
à distância, promovido pelo Sistema 
de Ensino Aprende Brasil do Grupo Po-
sitivo. 

A iniciativa, que envolverá os profes-
sores tanto da educação infantil como 
do fundamental, faz parte do Progra-
ma de Formação Digital do Aprende 
Brasil, que tem como objetivo contri-
buir na formação continuada dos pro-
fessores e gestores, mesmo neste mo-
mento de pandemia.

Os cursos serão divididos conforme 
as disciplinas de cada professor, como 
Matemática, Artes, Educação Física, 
Língua Portuguesa, Geografia, História 
e Educação Infantil. 

Sistema de Ensino Aprende Brasil

O Sistema de Ensino Aprende Brasil 
- o mesmo que é utilizado em Torres 
-  foi implantado em Dom Pedro de 
Alcântara no início de 2018. Mais de 
160 alunos do maternal ao 6º ano são 
beneficiados com o material, forneci-
do gratuitamente aos estudantes. O 
Aprende Brasil é um sistema de ensino 
completo, que oferece um conjunto 
específico de soluções para a rede de 
ensino: livro didático integrado para 
alunos e professores da rede regular 
de ensino e também alunos com ne-
cessidades educativas especiais, as-
sessoramento pedagógico, sistema de 
monitoramento institucional, portal 
de educação na internet e ferramen-
tas de avaliação, que contribuem para 
o melhor aprendizado dos alunos. 

A Secretaria de Obras de Dom Pe-
dro de Alcântara realizou, nesta se-
mana, melhorias nas estradas do mu-
nicípio, promovendo a segurança dos 
usuários. 

Dentre as manutenções realizadas 
estão o patrolamento de estradas na 
comunidade de Porto Colônia, Morro 
dos Leffas, Canto dos Magnus, Canto 
dos Hilários, Mata Boi, Fagundes e 
Baixada da Gruta. 

A Secretaria também realizou a pin-
tura de cordões na entrada do muni-
cípio e no centro, além de podar três 
árvores próximas ao pórtico, que es-
tavam atrapalhando a visibilidade da 
estrada e o trânsito. 

Proprietários de restaurantes de 
Três Cachoeiras recebem orientações 

sobre prevenção ao COVID-19 
A Vigilância Sanitária de Três Cachoeiras 

realizou, na última sexta-feira (22), uma reu-
nião com os proprietários dos serviços de 
alimentação do município, para tratar sobre 
a Portaria Nº 319 da Secretaria Estadual da 
Saúde, que instituiu o Protocolo de Boas 
Práticas para a prevenção ao novo corona-
vírus (Covid-19). 

Todas as normas do protocolo devem ser 
cumpridas pelos estabelecimentos que pres-
tam serviços de alimentação, com consumo 
no local, no âmbito do Estado do Rio Grande 
do Sul.

Entre os principais requisitos da portaria 
estão a utilização correta do uso da másca-
ra; assegurar o distanciamento mínimo de 

2 metros entre cada mesa; e a proibição do 
serviços de autoatendimento (self-service), 
sendo nesse último permitida a instalação 
de barreira física de proteção entre o balcão 
expositor de alimentos e o cliente, ou ainda 
garantir a distância de um metro entre o bal-
cão expositor e o cliente. Em ambos os casos 
o cliente é servido pelo funcionário ou cola-
borador do serviço de alimentação.

Segundo a fiscal da Vigilância Sanitária 
do município, Rosane Machado Medeiros, 
ações como essa reforçam o compromisso 
da vigilância sanitária em garantir a saúde da 
população, sem prejudicar os comerciantes, 
já tão afetados economicamente pela crise 
desta pandemia.
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O município de Torres é bandeira 
amarela dentro do modelo de distan-
ciamento controlado, apresentado pelo 
Governo do Estado para combate ao 
coronavírus. Conforme o último decre-
to editado pelo Município, de número 
99/2020, que já havia recepcionado o 
Decreto Estadual, deve-se aplicar a nova 
bandeira automaticamente. O Governo 
do Rio Grande do Sul alterou a bandei-
ra da região na atualização semanal. A 
alteração foi apresentada nesse último 

sábado, 23 de maio, e as regras passam 
a valer a partir desta segunda-feira, 25, 
até o dia 31 de maio, domingo. Deixar 
de ter bandeira laranja e passar para 
amarela, significa risco baixo da doença 
e uma flexibilização nas restrições.

Conforme o governo estadual, a re-
gião 04 05, onde encontra-se Torres, 
passou para a bandeira amarela porque 
registrou até cinco internações com sín-
drome respiratória aguda grave (SRAG) 
no últimos 14 dias. Também teve redu-

ção em número de óbitos, proporcional 
ao número de habitantes, e uma varia-
ção nos leitos de UTI disponíveis.

A atualização pelo governo do esta-
do é feita todos os sábados e as regras 
passam a vigorar na segunda-feira se-
guinte. Conforme o resultado do cru-
zamento de dados cada região recebe 
uma bandeira nas cores amarela (risco 
baixo), laranja (risco médio), vermelha 
(risco alto) ou preta (risco altíssimo). A 
população deve seguir as orientações 

do site do Governo do Esta-
do referentes às bandeiras. 
.Independente da bandeira 
é obrigatório em todas as ci-
dades, o uso de máscaras, o 
distanciamento de 2 metros 
entre as pessoas e o limite 
de ocupação nos estabele-
cimentos.

FONTE: Prefeitura 
de Torres

GERAL

Torres tem bandeira amarela no distanciamento 
controlado do Governo do Estado

Indicador do dia 23 de maio mostra que região passou do risco médio (laranja) para baixo (amarelo) em relação ao Coronavírus

Na tarde de domingo passado, 24 
de maio, foi realizada em Torres, uma 
ação orientativa envolvendo diversas 
forças de segurança. O propósito da 
iniciativa foi de conscientizar a popu-
lação da importância de medidas de 
prevenção contra o COVID-19, como 
o uso de máscaras e evitar aglome-
ração. A ação foi coordenada pelo 
Diretor de Gestão Integrada de Se-
gurança Pública da Prefeitura, Jairo 
Morelle, e teve a conduta definida na 
última reunião do GGI-M (Gabinete 

de Gestão Integrada Municipal).
As orientações foram realizadas 

simultaneamente por três equipes, 
uma equipe orientando os pedestres 
e duas equipes com barreiras aos 
veículos, uma na Prainha e outra na 
Avenida Castelo Branco, entrada da 
cidade. A população aceitou bem a 
ação. Tanto os pedestres e motoris-
tas que estavam sem a máscara, re-
ceberam o equipamento doado pela 
Prefeitura.

Estavam presentes na ação, Bri-

gada Militar, Polícia Civil, Polícia Am-
biental, Polícia Rodoviária Federal, 
Agentes da SUSEP, Departamento de 
Trânsito, Fiscalização e Guarda Mu-
nicipal. "Mesmo com a nova classifi-
cação do Estado para o litoral, a de 
Bandeira Amarela (quando a região 
apresenta baixo risco de contami-
nação), as ações continuarão sendo 
realizadas em diferentes turnos, com 
o objetivo de impedir a disseminação 
do novo coronavírus na cidade", des-
tacou a municipalidade.

Forças de segurança de Torres 
orientam população sobre prevenção à COVID-19
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No dia 28 de maio de 2020, o planeta Mercúrio entrará no signo de 
Câncer e permanecerá neste signo até o mês de agosto. O planeta 
Mercúrio é o planeta da comunicação, do diálogo, da escrita e tam-
bém dos pequenos deslocamentos e do comércio. O signo de Câncer 
é o signo da emoção, do sentimento, da maternagem e ainda da pro-
teção. Desta forma, a união de um planeta de natureza racional a um 
signo emotivo traz um momento diferente para a comunicação, pois é 
um período em que o diálogo passa a ser transmitido com sentimento 
e emoção. É comum  que as pessoas fiquem mais sensíveis ao que 
lhes é informado e tendem  a se magoar e se ofender com maior 
facilidade, pois Câncer é um dos signos mais sensíveis do zodíaco. 

A comunicação com Mercúrio em Câncer se dá por expressão cor-
poral, olhares, respostas silenciosas, observações e  comparações de 
situações similares as quais já ocorreram no passado. Inclusive, o 
signo de Câncer tem muita afinidade com o passado e, neste período, 
deve ser refletido se algumas situações adversas em nossa vida não 
se repetem com frequência e qual nosso comportamento em relação 
a isso. 

As pessoas que tem Mercúrio em Câncer em seu mapa natal tem 
muita facilidade para contar histórias, especialmente para crianças, 
pois sabem interpretar os fatos passados com emoção e sensibilida-
de. Em relação à aprendizagem, se identificam mais com assuntos re-
lacionados ao cuidado, à saúde, à história e aos assuntos domésticos. 

Enfim, este é um momento para nos comunicarmos de forma mais 
carinhosa e sensível, nada de rispidez e grosserias, o que, aliás, nun-
ca é bem vindo. Este é  um tempo para pensarmos bem antes de falar 
e nos lembrarmos de cuidar com o que se fala da boca para fora, pois 
muitos ouvem com o coração para dentro. 

Por Juliana Mesquita Inácio

Mercúrio no signo de Câncer

Uma das revelações do surf mundial nos últimos anos, 
Michael Rodrigues tem pego altas ondas em Torres 

A FOLHA - Os registros de 
você surfando em Torres e 
Atlântida foram bastante co-
mentados e celebrados nestes 
últimos dias. Esta foi a pri-
meira vez que você surfou no 
litoral gaúcho? O que achou 
da experiência com nossas on-
das?

Michael Rodrigues - Foi a se-
gunda vez na verdade, estive aqui 
uns anos atrás e não tive tempo 
de conhecer Torres e o litoral do 
RS como estou conhecendo ago-
ra. Tem sido incrível estar todo 
esse tempo aqui, tem onda boa 
todos os dias e os gaúchos tem 
me recebido muito bem.

A FOLHA - Qual foi a sua 
motivação para vir surfar no 
litoral gaúcho nessas últimas 
semanas? Indicação de amigo 
ou algo do tipo?

Michael Rodrigues - Quan-
do liberaram a pratica do surf 
em Florianópolis, começou a 
pesca da tainha, com isso mui-
tos “picos de surf” são fecha-
dos. Então fica mais difícil de 
encontrar um lugar bom pra 
treinar com poucos surfistas 
na água.... e como a maioria 
dos meus melhores amigos 
são gaúchos, eles resolveram 

me levar para uma surftrip no 
RS. Chegando por aqui tive a 
sorte de surfar um dia clássico 
em Atlântida e outros dois dias 
perfeitos na Praia da Cal, voltei 
pra casa depois disso por me-
nos de 48 horas, pois o Ramon 
(local da Cal) me enviou um vi-
deo do dia seguinte perfeito e 
eu não estava la!(risos). Peguei 
minhas pranchas e voltei para 
pegar um “swell”que estava 
encostando no litoral gaucho, 
afim de conhecer um pouco 
mais das praias daqui....  estou 
por aqui desde então, não sei 
explicar, mas as ondas não pa-
raram ate agora!

A FOLHA - Como as etapas 
do QS (Qualification Series, 
em português Séries de Qua-
lificação) estão temporaria-
mente suspensas em função 
do COVID-19, como será o seu 
planejamento em relação ao 
surf para os próximos meses?

Michael Rodrigues - Meu pla-
nejamento segue igual: junto a 
minha equipe estou treinando 
todos os dias, em todas as con-
dições de ondas possíveis e tes-
tando meus equipamentos para 
que quando isso tudo voltar ao 
normal, eu esteja pronto e con-
fiante para voltar a elite do surf 
mundial - que tem sido meu foco 
desde o final do ano passado.

A FOLHA - Você pretende re-
tornar para surfar novamente 
em Torres em outra oportuni-
dade?

Michael Rodrigues - Sim, 
devo voltar muitas vezes com 
minha equipe e amigos! Estou 
gostando de estar por aqui e 
das ondas que tenho encon-
trado. Parece um ótimo lugar 
para fazer uma pré-temporada, 
então com certeza estarei de 
volta.

Ex top da WSL, cearense tem aproveitando pausa das atividades internacionais de surf para treinar em águas gaúchas - sendo presenteado 
com ondas de qualidade em Torres e Atlântida

Dono de um estilo que junta bom 
posicionamento e velocidade com ex-
plosão e qualidade nas manobras aé-
reas, o cearense Michael Rodrigues, 
de 25 anos, chegou a elite do surf  
mundial em 2018 - competindo por 
dois anos com os melhores da WSL 
(World Surf League, em português 
Liga Mundial de Surf). 

E neste mês de maio, o atleta - que 
vive em Florianópolis - aproveitou o 

fato das competições do surf mundial 
estarem suspensas (em função da 
pandemia pelo Covid-19) para pegar 
umas ondas em picos mais próximos 
de casa. E indicado por amigos, aca-
bou chegando em águas gaúchas, 
onde foi presenteado com altas on-
das tanto em Torres como em Atlân-
tida. Vários registros de tubos, aéreos 
e outras manobras de impacto do 
atleta profissional foram registradas, 

compartilhadas e comentadas nas 
redes sociais. Ao mesmo tempo, sur-
fistas e simpatizantes do esporte se 
perguntavam sobre as razões para a 
presença de Michael Rodrigues em 
nossas águas gaúchas - questão que 
levou o jornal A FOLHA a contatar o 
atleta. Michael Rodrigues nos conce-
deu uma breve entrevista respondida 
na noite desta terça-feira (26). Confi-
ra a seguir! 

Entrevista com MICHAEL RODRIGUES
Surfista profissional, ex-top da WSL

Michael pulando do 'saltinho' na Praia da Cal 
(foto pelo fotógrafo David Castro)

Michael Rodrigues num aéreo na Praia da Cal (FOTO: David Castro)

Atleta entubando junto ao pier de Atlântida, num swell perfeito 
recente (foto: David Castro)



26 A FOLHASexta-Feira, 29 de Maio de 2020

TORRES - O calçadão da Avenida Bei-
ra-Mar, no trecho entre as Ruas Osvaldo 

Aranha e a Almirante Barroso, teve a 
iluminação renovada. Agora, a ilumina-

ção é com LED 
e sem fiação 
aérea. Foram 
colocados mais 
15 postes, ou 
seja, 15 no-
vas luminárias 
com 150 watts 
estão no lo-
cal para maior 
segurança e 
melhor mobili-
dade da popu-
lação, além de 
deixar o espaço 
mais bonito e 
agradável para 

moradores e turistas.
Considerado essencial, principalmen-

te em tempos de pandemia de corona-
vírus, quando é exigida maior segurança 
nas ruas devido o menor movimento, o 
Setor de Iluminação Pública Municipal 
permanece atuando. Re-
aliza serviços de moderni-
zação da iluminação públi-
ca, que hoje se intensifica 
em Torres, que é a adesão 
às lâmpadas de LED em 
vários pontos da cidade.

A Prefeitura comprou 
4200 luminárias de LED 
para troca de mais de 50 
por cento da iluminação 
do município. Já foram 
instaladas 2265 luminá-

rias, sendo contemplados inicialmente 
os bairros, Getúlio Vargas, Predial, Praia 
Grande, Centro, incluindo a Lagoa do 
Violão, bairro Igra Norte e em seguida o 
Igra Sul. O fone de atendimento do Setor 
é o 156.

TORRES 

Como presente para Torres, R Dimer realiza novo 
ajardinamento em marcos da Praça XV de Novembro

Também com
atendimento online

No último dia 21-05 (quinta-feira), Torres 
completou 142 anos. E para celebrar esta 

data de forma significativa e duradoura, 
tanto para a cidade como para seus mora-

dores, turistas e veranistas, a R 
Dimer Inc. & Construtora, ino-
vou mais uma vez. Com a cam-
panha intitulada: Do coração 
da cidade, para o coração de 
todos,  tornou o tão conhecido 
espaço, "outrora" palco e local 
de muitas comemorações, mo-
mentos de apreciação e lazer 
em família - o coreto da Praça 
XV de Novembro - no principal 
palco de sua ação. 

"O Desafio foi deixar este íco-
ne, que já chama a atenção pela 
bela arquitetura, um local ainda 
mais charmoso, acolhedor e 
encantador, e para isso fez uma 
nova jardinagem que envolveu 
o coreto, destacando-o com 
toda sua beleza, e a lateral do 
acesso principal da praça, onde 
temos o mural público, bandei-
ras e monumento que marca o 
Centenário de Francisco Cândi-

do Xavier", ressalta a assessoria da R Dimer.
A construtora R Dimer, tornou-se recen-

temente, em parceria com a Associação 
Comercial, Industrial e de Serviços da Praça 
XV de Torres, uma adotante da Praça XV de 
Torres. E como primeira ação, que já esteve 

consolidada na temporada de 2019/2020, 
executou, com recursos próprios - junto a 
fornecedores locais - o restauro do mobiliá-
rio urbano e coreto, que deram nova vida ao 
entorno e beleza para os eventos que acon-
teceram durante este período. 

Coreto com novo ajardinamento ao redor

Monumento pelo Centenário de Francisco 
Cândido Xavier também recebeu melhorias

Novo trecho do calçadão da
 Avenida Beira-Mar recebe iluminação LED
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Francisco Raupp, filho de torrenses e descendente de ale-
mães, narra no romance “Além da quarta lagoa” a epopeia 
de Karl Rauther em busca da sua Karlsburg, uma utópica 
cidade encravada na promissora região de São Domingos 
das Torres. O livro, como já disse, é um romance e não vou 
contá-lo porque certamente despertará a curiosidade em 
leitores interessados em aventura recheada de aspectos 
históricos da nossa região. Vou, então, contar só a parte 
que destaca o fantástico, o imaginário, os seres elementares 
da natureza. 
Na busca pela implantação da cidade de seus sonhos, Karl 
se vê as margens do rio Três Forquilhas e observando a 
dificuldade para transpor suas águas, se depara com um 
obstáculo ainda maior. 
“A paisagem as margens do rio Três Forquilhas é encanta-
dora, principalmente pelas várias “catedrais da selva” que 
lhe bordam as barrancas. Karl, depois de examinar bem o 
rio e estudar um modo de atravessá-lo, recolhe-se para 
debaixo de uma das figueiras, onde deposita os arreios. 
Senta na tromba da raiz, de costas para o rio, pensando 
como vencê-lo. O Três Forquilhas o intimida. Suas energias 
físicas e mentais estranhamente, vão lhe fugindo, deixando 
o corpo. O seu cão, Metternich, começa a ficar inquieto, 
irritado, indo e voltando da barranca do rio. Subitamente, 
uma revoada de pássaros e de aves rompem a monotonia 
do paradisíaco ambiente. No meio do rio, as águas come-
çam a borbulhar como se estivessem fervendo, e a energia 
geradora da ebulição, surpreendentemente, desenha-se na 
flor d’água, tomando a forma de um corpo humano. 
Karl, paralisado de espanto, tenso, os olhos dilatados, ob-
serva as evoluções do estranho fenômeno. O corpo lá no rio 
não anda em linha reta, mas em círculos, como uma piorra, 
e avança devagarinho em direção à costa. Como se uma 

força centrípeta o detivesse, de vez em quando para e fica 
rodopiando vertiginosamente, abrindo, por sucção, um fosso 
na água. A Ninfa surge no meio do rio e se dirige até Karl. 
A Potâmide (Ninfa dos Rios) quer saber o que Karl faz neste 
território que pertence somente a ela. Até hoje nenhum ser 
humano teria chegado neste lugar. Ela quer saber quais os 
planos de Karl e de acordo com sua resposta ela irá autori-
zar ou não sua passagem pelo rio. Mas isso seria decidido 
durante a noite e no dia seguinte ele teria sua resposta. 
Karl, dormiu meio que anestesiado. No dia seguinte acordou 
já passado das 10 horas da manhã. Desespera-se. Encilha 
a mula rapidamente. Ao botar o pé no estribo exclama: É 
impossível! Incrível! Não pode ser! Estamos na outra mar-
gem! Meu Deus, como isso aconteceu? Karl estava do outro 
lado da margem, sua autorização fora confirmada. 
Com sua alma carregada de fantasmas e o coração sofren-
do, Karl deixa as margens do rio Três Forquilhas, galopando 
até chegar ao fim da quarta lagoa.” 
Há quem não ignore a existência de seres que zelam por 
nossos rios, nossas florestas, nossa natureza. De acordo 
com os gregos e romanos da antiguidade, as Ninfas eram 
as divindades benéficas que representavam as forças ele-
mentares da natureza. Frequentemente descritas com vesti-
dos leves e quase transparentes, e tendo seus cabelos com-
pridos soltos ou entrelaçados, as Ninfas viviam tanto quanto 
uma árvore, sem jamais envelhecer, e moravam em fontes, 
lagos, rios e riachos, mares, bosques, florestas, prados e 
montanhas, onde se mantinham livres e independentes, 
auxiliando os deuses no desempenho de funções secundá-
rias.  
Assim como no Rio Três Forquilhas, os seres elementares 
podem estar em outros tantos lugares próximos a nós, como 
na “Cova Funda”, em Dom Pedro de Alcântara. Mário Krás 

Borges, contou no livro Almanaque das Torres, essa famosa 
história de fantasmas no mato da Cova Funda, que era uma 
mata virgem e hoje não passa de um trecho arborizado da 
estrada de acesso ao município de Dom Pedro de Alcânta-
ra. 
“Os moradores próximos dali eram as famílias dos Buenos e 
Hertzogs, cujos descendentes ainda se encontram por ali, 
exercendo o comércio e trabalhos agrícolas. Lá pela década 
de 1920, o tráfego era somente pela estrada antiga, cujo 
sulco foi cavado pela constante passagem das rodas ferra-
das dos carros de boi, era bastante fundo (daí o nome do 
local) tendo por cima frondosas árvores que, à noite, forma-
vam frondosa escuridão. Então, alguém que se atrevesse a 
passar por lá, embora com toda a precaução, estava no dia 
seguinte na casa de comércio do seu “Chico Hertzog, a 
mais próxima do local, contando que “viu” barulhos na mata, 
luzes que giravam em torno do tronco das árvores, vultos 
que pulavam nos barrancos altos da estrada, de um lado par 
o outro, com muita agilidade. Também na garupa dos cava-
los vultos semelhantes a seres humanos, costumavam se 
agarrar acompanhando os viajantes até a saída do mato. 
Assim, a credulidade era total e as notícias corriam céleres 
por todo o município e região, amedrontando muita gente. 
Muitos alimentavam as suposições de fabulosos tesouros 
enterrados por jesuítas... mas ninguém desejava descobrir 
tais tesouros... Os construtores da nova estrada preserva-
ram a bela Figueira à saída do mato, mas as suas raízes 
estão retalhadas pelas pás e picaretas dos caçadores dos 
supostos tesouros ali enterrados, isto depois que o local em 
parte foi desmatado.” 
 
Fontes: Francisco Raupp, Além da quarta lagoa. Mário Krás Borges, Almanaque das 
Torres-Gazeta.  
Foto: https://www.ferias.tur.br/fotogr/117405/riotresforquilhaspormarssis/itati/  

S eguindo a mesma linha das três colunas 
anteriores, desta vez conto duas outras 
histórias. A primeira, trata-se de uma len-

da que foi narrada dentro do romance “Além da quarta 
lagoa”, de autoria do escritor Francisco Raupp. A se-
gunda, é outra história de fantasmas e tesouros. As 
duas histórias têm em comum o fato de acontecerem 
em dois antigos distritos do município de Torres, Três 
Forquilhas e Dom Pedro de Alcântara. E, as duas, tra-
tam de aspectos relacionados com a natureza e sua 
interação com o homem. 

OS FANTASMAS DO PASSADO - PARTE 4 
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